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Скидки — народу!
ПЕРВОУРАЛЬСК. В ближайшее время здесь выпустят специ
альные дисконтные карты со скидками для малообеспечен
ных категорий населения.

— Такое нововведение будет финансироваться за счет бюджета 
города в рамках Целевой программы по оказанию социальной 
поддержки гражданам. Мы планируем потратить на этот проект 
около семидесяти тысяч рублей, — комментирует начальник Уп
равления социальной защиты населения городского округа «Пер
воуральск» Светлана Унжакова. — Специальная система скидок от 
двух до десяти процентов будет действительна не только на пред
приятиях торгового обслуживания, но и в парикмахерских, банях.

Необычным предложением смогут воспользоваться многодет
ные семьи, опекуны, приемные семьи, семьи, имеющие детей-ин
валидов. Также в список «счастливчиков» попадут малоимущие 
граждане, у которых доход меньше прожиточного минимума, — так 
называемые получатели адресной помощи. Когда проект начнет 
действовать, «скидочную карту» будут распространять через со
циальные службы. По подсчетам специалистов, ее получат более 
десяти тысяч жителей Первоуральска.

— На сегодняшний день идет разработка макета дисконтной 
карты, — добавляет Светлана Борисовна. — Предполагается, что 
после ее введения скидки будут действовать в течение одного 
года. Эту идею первоуральцы позаимствовали у своих северных 
соседей из Нижнего Тагила, где такая практика уже существует 
пару лет.

Организаторы надеются, что таким способом они смогут помочь 
людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации.

Ольга СЕМЕНОВА

Кредит 
и вся жизнь...

ЕКАТЕРИНБУРГ. Рынок ипотечного кредитования в 2006 году 
увеличится на 70—80 процентов, — заявил недавно менеджер 
одной из крупнейших аудиторских компаний мира «КПМГ» Вик
тор Шпрингель. А по мнению некоторых екатеринбургских эк
спертов, наиболее активные кредитные организации в городе 
сумеют удвоить объемы ипотечной ссуды. И сделают это за 
счет снижения суммы первоначального взноса, удлинения 
срока возврата денег, уменьшения процентной ставки для за
емщика и других мер.

В СКБ-банке, например, сообщили, что объем выдачи кредитов у 
него удвоился нынче по сравнению с 2003—2005 годами уже в авгу
сте. По словам начальника Управления ипотечного кредитования 
Анны Самуиловой, в планах на 2006 год — выдать 1500 кредитов, но 
темпы их выдачи желающим приобрести жилье убеждают, что план 
будет перевыполнен.

Выходит, как бы ни были дороги квартиры в нашем городе, их 
все-таки покупают. Те, кто надеется вовремя расплачиваться с бан
ком все 30 лет. Однако, по последним данным, в России ипотечным 
кредитом сегодня пользуются лишь два процента населения. А 
если разделить всю российскую сумму этого кредита на число жи
телей страны, получится по 20 долларов на каждого. Причем больше 
всего ссуду на жилье, оказывается, берут на Урале: в Свердловской, 
Челябинской областях и в Башкортостане.

А цены все растут.
Любовь ГОРИНА

В защиту асбеста
АСБЕСТ. Здесь начался сбор подписей в защиту асбестового 
производства, сообщили в администрации города.

Акция вызвана активизацией участников антиасбестовой кампа
нии. Профсоюзы нескольких западноевропейских стран требуют 
полностью запретить использование опасного минерала. В Государ
ственной Думе уже состоялось заседание по этому вопросу. Парла
ментарии решили выступить единым фронтом в защиту хризотил- 
асбеста.

В данной отрасли в России трудится около полумиллиона чело
век. Представители ОАО «Ураласбест» начали собирать подписи 17 
сентября на Кроссе Наций. За один день работникам комбината 
удалось заручиться поддержкой тысячи горожан. Всего предприя
тие планирует собрать 30 тысяч автографов единомышленников.

Бумаги будут направлены председателю Госдумы Борису Грызло
ву, который в конце сентября посетит Свердловскую область.

ЕАН

Вакцина ушла на запад
ЕКАТЕРИНБУРГ. Дефицит импортных вакцин против гриппа 
возникнет в городе в предстоящем эпидемиологическом се
зоне, сообщил главный врач городского Центра медицинской 
профилактики Александр Харитонов.

В связи с мировым неблагополучием по птичьему гриппу вакцину 
в больших количествах закупили западные страны. Если в предыду
щие годы на рынке традиционно было представлено шесть зару
бежных препаратов, то в предстоящем эпидемиологическом сезоне 
на Средний Урал поступят лишь небольшие партии вакцин «Вакси- 
грипп» и «Инфлювак». Кроме того, завоз зарубежных препаратов в 
аптеки области начнется в октябре, а массовое поступление ожида
ется только в ноябре.

ЕАН

Инспекция ФНС России по Кировскому району 
Екатеринбурга напоминает физическим лицам 

о наступлении первого срока уплаты налога 
на имущество физических лиц за 2006 г. — 

15 сентября 2006 г.
Уплата налога осуществляется 

на основании налогового уведомления, 
полученного от налогового органа.

В случае неисполнения в срок обязанности по уплате 
налога налогоплательщикам будут начислены пени.

У имическая подотрасль не яв- 
ш\. ляется доминирующей в 
Свердловской области. Одна из 
основных причин этого — отсут
ствие местного сырья, в первую 
очередь нефти. Однако те пред
приятия, что в нее входят, разви
ваются, увеличивают объемы вы
пуска продукции и обеспечивают 
работой более 16 тысяч человек. В 
частности, в первом полугодии 
2006 года объем отгруженной про
дукции предприятиями химичес
кого комплекса увеличился на 10,3 
процента по сравнению с 2005 го
дом и составил 11184 миллиона 
рублей. Объемы экспорта хими
ческого комплекса в 2005 году уве
личились в 1,7 раза по сравнению 
с 2001 годом, а объем инвестиций 
в первом полугодии 2006 года со
ставил 564,2 миллиона рублей.

Программа развития предпри

20 сентября

БЕЖАЛИ ВСЕ,
ОТ МАЛА ДО ВЕЛИКА!

ЕКАТЕРИНБУРГ. В минувшее воскресенье на площади имени Ки
рова, у главного корпуса УГТУ-УПИ, прошел третий по счету 
Кросс Наций-2006. Принять участие в екатеринбургском этапе 
Всероссийского кросса пришли 27632 человека. Более четырех 
тысяч из них бежали без специальных футболок с номерами, так 
как организаторы не ожидали такого наплыва желающих и заго
товили их всего 23 тысячи.

Состоялось несколько забе
гов. В десять утра старт был дан 
для наиболее подготовленных

спортсменов. Они бежали дис
танции шесть, восемь и двенад
цать километров. Кроме того, со

стоялся VIP-забег, в котором 
приняли участие политики, про
фессора УПИ, знаменитые 
спортсмены — в частности, 
олимпийский чемпион, почетный 
гражданин Екатеринбурга Сер
гей Чепиков. «VIP-дистанция» 
составляла 2014 метров. Пробе
жав это расстояние, VIP-спорт- 
смены таким образом поддержа
ли кандидатуру Сочи как буду

Еще похимичим
ХИМПРЕДПРИЯТИЯ УДВОЯТ ПРОИЗВОДСТВО ПРОДУКЦИИ

Почти 700 миллионов рублей будет инвестировано в развитие 
предприятий химической промышленности в Свердловской облас
ти, сообщил журналистам министр промышленности Владимир 
Молчанов.

ятий химической промышленности 
в первую очередь опирается на 
техперевооружение. Это должно 
привести к почти двукратному уве
личению производительности к 
2009 году, освоению новых видов 
продукции. В частности, «Урал- 
химпласт» (Нижний Тагил) вклады
вает 56 миллионов евро в участок 
по производству метанола. Этот 
продукт необходим при производ

стве различных видов смол, и пуск 
участка позволит увеличить их вы
пуск в 2,5 раза. Соответственно 
увеличится выпуск пластмасс и 
пленки, которую в большом объеме 
потребляют сельхозпредприятия. 
В 2,8 раза должно будет вырасти 
производство шин, лакокрасочных 
материалов — в 3,5 раза, что явля
ется одним из важных компонентов 
для выполнения нацпроекта по

строительству жилья. Более чем в 
три раза должно будет вырасти 
производство компакт-дисков на 
Уральском электромеханическом 
заводе. А на Среднеуральском ме
деплавильном заводе, вслед за 
ростом производства черновой 
меди, неминуемо вырастет произ
водство серной кислоты, мине
ральных удобрений и моющих 
средств. Модернизация химико
металлургического отделения ве
дется с прошлого года. Стоимость 
проекта оценивается в 150 милли
онов долларов.

Кроме того, отдельно готовится

Переменная облачность, 
дожди.

Атмосферное давление — 
733—739 мм рт. ст.

Температура воздуха 
ночью---- НЗ — +5“, 
днем — +8 — +10°.

Ветер западный, 
2-5 м/с.

щей столицы Олимпийских игр 
2014 года.

Массовые забеги начались в 
12 часов.

Восьмилетний Руслан, уче
ник школы № 67, первый раз на 
таких соревнованиях.

— Перед стартом я нисколеч
ко не волнуюсь. Для меня глав
ное — добежать до финиша, — 
поделился впечатлениями 
юный участник перед началом 
своего забега.

Длина дистанции для спорт
сменов-любителей — около 
двух километров. Одним такое 
расстояние показалось слиш
ком длинным, для других оно — 
в самый раз. А вот Евгению Бо
рисовичу Пермякову 2000 мет
ров было мало.

— Я бегаю часто, это при
вычка осталась у меня со сту
денчества, — говорит шестиде
сятилетний бегун. — Моя ко
ронная дистанция — десять ки
лометров.

Тем, кто бежал в первых ря
дах массового забега, на фини
ше выдавали свидетельство 
участника Кросса Наций-2006, 
банданы,значки. Всем замерз
шим, стоявшим и двигавшимся 
— погода в воскресенье не ба
ловала народ, — наливали го
рячего чая. Четыре тысячи пла
стиковых стаканов выпили лю
бители бега.

— Принять участие в Кроссе 
Наций мог любой желающий. 
Для этого надо было заранее 
или прямо на старте просто за
полнить анкету, — сообщил 
главный судья соревнований 
Леонид Воробьев. — Впервые 
такие забеги прошли в 2004 
году. И позиционировались они 
как спорт против террора. Это 
было связано с трагедией в 
Беслане. Сейчас их можно рас
ценивать как пропаганду здоро
вого образа жизни.

Нынче в первый раз Кросс 
Наций проходит в два этапа. На 
Гран-при,который состоится 24 
сентября в Москве, от нашей 
области поедут 12 спортсменов.

Среди любителей также от
метили несколько победителей 
в номинациях «Самая спортив
ная семья», «Самый опытный 
участник», «Самый молодой 
участник». В последней номина
ции победили десятилетний 
мальчик и одиннадцатилетняя 
девочка, которые зарегистри
ровались официально, хотя 
среди участников были замече
ны совсем маленькие дети.

— Нашей Наденьке четыре 
года. Она уже второй раз уча
ствует в таком кроссе, — рас
сказал папа девочки Алексей 
Еремеев. — Вообще, мы при
шли всей семьей, всего пять 
человек вместе со мной и доч
кой. Следующий Кросс Наций- 
2007 мы тоже не пропустим.

Ольга СЕМЕНОВА
Фото

Анатолия ЛАПТЕВА

программа по расширению вы
пуска лекарств. Она предусматри
вает, что к 2010 году производство 
фармацевтических субстанций 
вырастет в 2,3 раза, а готовых ле
карств — в 1,7 раза. Кстати, уже в 
этом году в Свердловской облас
ти должен начаться выпуск инсу
лина. По словам Владимира Мол
чанова, мы — единственный в 
России регион, где занимаются 
этой проблемой практически.

Кроме всего прочего, реализа
ция этих проектов позволит уве
личить численность работающих 
на химических предприятиях на 
12 процентов и обеспечить рост 
средней заработной платы по от
расли к 2009 году с сегодняшних 
11000 до 16700 рублей. Прибыль 
самих предприятий увеличится 
на 1,3 миллиарда рублей.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Любые объявления

по тел. 371-38-75 с 10.00 do 1300

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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Регистраторов 
обмануть трудно 
НО ПОПЫТКИ ПОДСУНУТЬ им 

ПОДДЕЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ

История с кражами экспонатов из коллекций Эрмитажа 
взбудоражила общественность и особенно музейных 
работников нашей страны. Ведь если такое произошло в од

ном из лучших музеев мира, то это может повториться и в дру
гом, пусть менее именитом, зато и менее качественно охраня
емом музее. Например, в одном из музеев Свердловской обла
сти. ..
А музеев у нас в области целых 608. Они относятся к разным 
видам собственности — есть государственные, муниципаль
ные, ведомственные, школьные (этих насчитывается 369). Из 
53 частных музеев наиболее широко известны Музей Невьян
ской иконы, принадлежащий Евгению Ройзману, и Уральский 
минералогический музей, созданный Владимиром Пелепен- 
ко. В фондах наших музеев содержится около полутора мил

лионов единиц хранения. По их количеству мы занимаем чет
вертое место в стране, уступая Москве, Санкт-Петербургу и 
Московской области. Посетители видят ничтожно малую 
часть собранных музеями экспонатов: так, выставочная пло
щадь позволяет Екатеринбургскому музею изобразительных 
искусств показать примерно 12 процентов своего достояния, 
а Свердловскому областному краеведческому музею — около 
пяти процентов. Остальные экспонаты скрыты в фондохрани
лищах, подвергаясь разрушительному влиянию времени и 
среды, представляя интерес для нечестных людей...
Как обезопасить эти богатства от расхищения? Областное Ми
нистерство культуры считает, что одно из самых сильных 
средств защиты от воров — тотальная сверка музейных фондов и 
создание единого электронного каталога.

«даВШИЕ

НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Как снежный ком растет количество регистра
ционных действий в нашем городе. По словам Надежды Руди
ной, начальника отдела защиты гостайны, специальной и мо
билизационной работы Главного управления Федеральной ре
гистрационной службы по Свердловской области, в июле коли
чество так называемых правоустановочных пакетов насчитыва
ло более пяти тысяч, в августе оно превысило девять тысяч, а к 
концу года, когда рынок недвижимости возрастает, ожидается 
до 15 тысяч пакетов в месяц. Соответственно, постоянно увели
чивается и количество фальсифицированных документов, кото
рые пытаются подсунуть регистраторам.

— Наиболее часто подделывают справки из бюро технической ин
вентаризации, — рассказала журналистам в информационном аген
тстве «ИТАР—ТАСС-Урал» Надежда Николаевна. — Проблема в том, 
что БТИ не пользуется защищенной полиграфией, свои документы 
они выводят на обычных белых листах. Мошенники их сканируют, под
делывают дату, печати, подписи и распечатывают заново. Толкают 
граждан на подобные действия нежелание стоять в очереди в БТИ, 
попытки незаконной перепланировки или даже продажи квартир. Но 
профессионал такие ухищрения видит сразу, иногда уже на этапе 
приема документов приходится вызывать представителей правоох
ранительных органов и задерживать человека. Если подделка обна
руживается на этапе регистрации, то сделать запрос и проверить 
данные очень легко.

Именно легкость установления истины — причина того, что вопрос 
о введении специальной защищенной полиграфии для справок, вы
даваемых БТИ, не ставится там остро. Между тем выявленные нару
шители привлекаются не к уголовной, а к административной ответ
ственности и отделываются штрафом, если вообще не легким испу
гом. И нередко продолжают попытки подделок различных справок.

На втором месте в рейтинге фальшивок — нотариальные докумен
ты. Подложными доверенностями и заверенными справками пытают
ся прикрыть более 30 процентов всевозможных сделок. Когда какие- 
либо права передоверяются несколько раз, это уже вызывает подо
зрение. В регистрационной службе наперечет знают всех местных 
нотариусов, поэтому попытки подделать их почерк или роспись, об
разцы которых имеются, раскрыть нетрудно. Но если мошенники 
пользуются услугами иногородних нотариусов, то такие документы 
проверяют лишь по заявлению пострадавших, в ходе специального 
расследования.

Нечестные граждане регулярно подделывают печати на договорах: 
заподозрить подделку, если она размыта, ее шрифт, мелкий и нечет
кий, специалист может.

Не раз описанные случаи, когда людей, особенно пожилого возрас
та, спаивают, одурманивают, обманом завладевают их документами, 
не исчезли из практики — наоборот, в связи с постоянным ростом сто
имости жилья такое происходит довольно регулярно. Иногда жертва 
успевает прийти в себя и сделка отменяется, но порой мошенники 
празднуют победу и дать обратный ход такому делу очень непросто.

— Нередки и случаи психологического давления, — говорит Надежда 
Рудина. — Не так давно был случай. Пожилой женщине, в прошлом учи
тельнице, вдруг очень активно начал помогать совсем незнакомый 
прежде молодой человек. После трехмесячного знакомства с ним эта 
дама пришла в регистрационную службу оформлять на него дарствен
ную на квартиру в центре города. Как мы ни отговаривали ее, слушать не 
хотела. В такой ситуации единственное, что мы могли, — предупредить 
парня, что будем держать этот объект под контролем, сообщим о сделке 
в милицию, и если что-то с бабушкой случится, расследование будет 
серьезным.

С правоохранительными органами областным Управлением регист
рационной службы не так давно был заключен договор о взаимодей
ствии, что должно помочь своевременному выявлению и предотвраще
нию случаев использования поддельных документов.

Светлана ЛЕБЕДЕВА

— Эта работа у нас начала про
водиться задолго до событий в 
Эрмитаже, — говорит министр 
культуры Свердловской области 
Наталья Ветрова. — С 1998 года 
идет тотальная сверка фондов. А 
после санкт-петербургской исто
рии мы решили интенсивнее ра
ботать в этом направлении. В ав
густе я подписала приказ о со
здании специальной комиссии, 
которая будет проводить выбо
рочную сверку фондов в област
ных и муниципальных музеях 
Свердловской области. В нее 
вошли ведущие специалисты в 
сфере музейной деятельности и 
сотрудники Министерства куль
туры. В течение сентября—де
кабря предстоит проверка 23 му
зеев. Но забота о безопасности 
музейных фондов не исчерпыва
ется только лишь охраной фон
дохранилищ, экспозиций и выс
тавок. Это целый комплекс, в ко
торый входит реставрация дви
жимых памятников и музейных 
предметов, создание современ
ных фондохранилищ. Для этого 
необходима единая государ
ственная политика по обеспече
нию безопасности музейных фон
дов. Разговор о ее разработке 
идет уже не первый год. На не
давнем заседании Государствен
ной Думы заходила речь об охра
не музеев, но все, что решили де
путаты, — это выделить семь с 
половиной миллионов рублей для 
проведения тотальной проверки. 
И это на всю Российскую Феде
рацию!

Председателем постоянно 
действующей комиссии по про
верке сохранности музейных 
фондов, принятию итогов сверок 
музейных коллекций в музеях 
Свердловской области, хранящих 
музейный фонд Российской Фе
дерации, стал заместитель ми
нистра культуры области Олег 
Губкин.

— Проверки уже начались. 8 
сентября был выезд в Краевед
ческий музей Красноуфимского 
городского округа, — рассказы
вает он. — С одной стороны, мы 
удовлетворены итогами первой 
проверки, с другой — обеспокое
ны. В Красноуфимске професси
онально налажена система учета, 
коллекции содержатся в порядке. 
Но в этом музее не хватает кад
ров. Боюсь, что с такой ситуаци
ей мы столкнемся в подавляю
щем большинстве областных му
зеев. В сентябре мы планируем 
посмотреть фондовую работу Ир-

МУЗЕИ ПРОВЕРЯЮТ, 
ЧТОБЫ ОХРАНЯТЬ

ЭЛЕКТРОННЫЙ КАТАЛОГ - СРЕДСТВО ОТ ВОРОВ?
битского государственного музея 
изобразительных искусств, Исто
рико-этнографического музея, 
Тугулымского историко-краевед
ческого музея, Тавдинского музея 
деревообрабатывающей про
мышленности и Музея Павлика 
Морозова в Герасимовке. Потом 
на очереди музеи Режа, Нижнего 
Тагила, Краснотурьинска, Кар- 
пинска, Североуральска, Серова, 
Верхней Синячихй, Коптелова, 
Каменска-Уральского, Камышло
ва, Свердловский областной кра
еведческий музей, Екатеринбур
гский музей изобразительных 
искусств, Музей камнерезного и 
ювелирного искусства Урала. В 
первую очередь выбраны те му
зеи, где хранятся изделия из 
драгоценных металлов. Мы про
веряем наличие как отдельных 
коллекций, так и отдельных экс
понатов. Комиссия, если это не
обходимо, оказывает методичес
кую помощь по ведению храни- 
тельской документации. Будет 
произведена оценка охранно-по
жарной сигнализации, вообще 
системы охраны музейных ценно
стей и даны конкретные рекомен
дации по усовершенствованию.

Проверенные и тщательно пе
ресчитанные музейные ценности 
надлежит занести в единый элек
тронный каталог. Вот только про
изойдет это очень нескоро. По
становление Правительства Рос
сийской Федерации, предписы
вающее начать работу над созда
нием такого каталога, вышло 
около десяти лет назад, но пред
писанием все и ограничилось. От 
федеральных органов управле
ния культуры Свердловская об
ласть на создание каталога не по
лучила ни копейки. Даже новых 
инструкций по учету и хранению 
музейных фондов централизо
ванно разработано не было. По
тому что правительством принят 
и другой закон — «Об общих 
принципах организации местно
го самоуправления». По нему об

ластные музеи 
должны за свой 
счет содержать 
фондохранилища, 
обновлять обору
дование, вне
дрять современ
ные технологии — 
хотя 95 процентов 
единиц хранения 
в наших музеях 
принадлежат Му
зейному фонду 
РФ.

— Наш музей 
автоматизировал 
учет и хранение 
по программам 
собственного из
готовления. В 
других музеях по
ступали так же 
или выбирали 
программы из 
тех, что предлага
ются на рынке. 
Единая для всей 
страны програм
ма очень облегчи
ла бы нам жизнь, помогла бы ук
репить связи с другими музеями 
в России и за рубежом, — делит
ся генеральный директор Сверд
ловского областного краеведчес
кого музея Валерий Уфимцев. —• 
По старой инструкции все кол
лекционные книги обязательно 
пишутся от руки. Новые времена 
требуют от нас оцифровки всей 
рукописной ученой документа
ции. Это мы уже осуществили, те
перь требуется установить необ
ходимую программу. Это обой
дется нашему музею в 480 тысяч. 
А иначе нельзя — у нас полмил
лиона единиц хранения, среди 
них уникальные памятники исто
рии мирового значения.

Ни электронный каталог, ни 
хитрая система сигнализации в 
деле охраны музейных ценностей 
не заменят простого пристально
го человеческого взгляда. Беда 
наших музеев в том, что следить

таким пристальным взглядом за 
историческими ценностями не
кому. Квалифицированного ра
ботника на зарплату в три тысячи 
рублей не заманишь. Ольга Пичу
гина, директор Екатеринбургско
го музея изобразительных ис
кусств, жаловалась: сотрудники 
вневедомственной охраны Ле
нинского района,проработавшие 
в музее 17 лет, разом заявили о 
своем увольнении — не в силах 
больше существовать на музей
ные гроши.

— Кадровая проблема в музеях 
стоит очень остро, но мы пытаем
ся ее решить. Готовится к подпи
санию постановление правитель
ства Свердловской области, по 
которому с 1 января будущего 
года заработная плата музейных 
работников будет поднята на 50 
процентов, — обещает Наталья 
Ветрова.

Мария КОНОВАЛОВА
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■г аждые десять минут компьютер, с которого пользователь 
■ Жвыходит в Интернет, подвергается вирусной атаке. Вирусы 
содержатся в спаме, который захламляет электронную почту. 
Они могут быть на чужой дискете, компакт-диске, флэш-карте, и 
эти вредоносные программы так и норовят заразить ваш компь
ютер.
Парадокс, но в эпоху всеобщей компьютеризации владельцы и 
пользователи ПК остаются удивительно беспечными во всем, 
что касается компьютерной безопасности. В больших компани
ях за здоровьем компьютеров следят специально обученные 
люди — системные администраторы. С этими загадочными об
ладателями цеховых секретов беседовал журналист «НС!», вы
ясняя все интересное про вирусы, — с полезной целью донести 
любопытную информацию до простых пользователей.

КРАТКИЙ КУРС ВИРУСОЛОГИИ
45 ЛЕТ НАЗАД ПОЯВИЛСЯ «ПРАЩУР» КОМПЬЮТЕРНЫХ ВИРУСОВ

ИСТОРИЯ ВОПРОСА
...Сначала это было игрой. В 

1961 году в США три серьезных 
человека изобрели сетевую игру 
«Darvin». Суть ее была такова: со
зданные каждым игроком орга
низмы уничтожали представите
лей другого вида, стремясь зах
ватить всю память.

Теория же самовоспроизводя- 
щихся программ появилась и 
того раньше: серию лекций в Ил- 
линойсском университете «Тео
рия и организация сложных авто
матов» Джон фон Нейман прочел 
в декабре 1949 года...

Хотя в полном смысле вируса
ми эти программы не являлись. 
Да и слова такого еще не было: 
определение появилось позже, в 
1970 году, в одном из фантасти
ческих рассказов. Собственно 
эпоха вирусов началась с появле
нием первых персональных ком
пьютеров и развитием сетевой 
инфраструктуры. В 1977 году на
писаны первые программы-ван
далы, которые уничтожают дан
ные пользователей при запуске. 
В 1985-м получил распростране
ние список вредоносных про
грамм «Грязная дюжина».

1987 год открыл новую «вирус
ную» эру. Начались эпидемии. 
Свыше 18 тысяч ПК заразил так 
называемый Пакистанский ви
рус. Хотя его создатели всего 
лишь планировали, что эта про
грамма «накажет» тех, кто воро
вал программное обеспечение их 
фирмы. Но вирус вышел из-под 
контроля и распространился по 
всему миру. В этом же году в Ле
хайском университете (США) 
другой вирус уничтожил сотни 
дискет университетской библио
теки и личных дискет студентов.

В конце декабря 1987 года по
явился вирус в Иерусалимском 
университете. Быстро распрост
ранился по всему миру. Однако 
вреда не принес. Только 13 мая 
1988 года (была пятница) весь 
мир узнал, что за вирус — 
«Jerusalem». В это день он унич

тожал все файлы, которые пыта
лись открыть. Наследил вирус в 
Америке, Европе, на Ближнем Во
стоке...

ВИРУСЫ 
И СУДЕБНЫЕ 

ПРЕЦЕДЕНТЫ
В 1988 году первый червь — 

червь Морриса — поразил свыше 
шести тысяч ПК. Вообще-то ав
тор разрабатывал программу как 
безвредную: она «всего лишь» 
должна была считывать пароли в 
инфицируемой системе и зани
маться размножением своих ко
пий. Однако в результате атак 
большинство сетей выходило из 
строя, и в течение нескольких 
дней червь принес убытки на 96 
миллионов долларов. Моррис 
был приговорен судом к 400 ча
сам общественных работ и штра
фу в 10 тысяч долларов. Кстати, 
любопытная деталь: отец этого 
Морриса был в числе трех изоб
ретателей игры «Darvin».

В 1989 году появился первый 
«троянский конь» AIDS. Вирус де
лал недоступной всю информа
цию на жестком диске и высвечи
вал на экране лишь одну надпись: 
«Пришлите чек на $189 на такой- 
то адрес». Автор программы был 
арестован в момент обналичива
ния чека и осужден за вымога
тельство.

Создатели вирусов между тем 
начинают писать их «в промыш
ленных масштабах». В Болгарии 
открывается первая в мире спе
циализированная BBS, с которой 
каждый желающий может скачать 
свежий вирус. Начинают откры
ваться конференции Usenet по 
вопросам написания вирусов. В 
1990 году выходит «Маленькая 
Черная Книжка о Компьютерных 
Вирусах».

КОМУ ЭТО НАДО
Зачем создают вирусы? Один 

из молодых компьютерных гени
ев заявил любопытному журнали
сту: «А прикольно!..»

Однако если присмотреться, 
«прикольного» мало.

Два года назад в Свердловс
кой области был осужден дея
тель, который при помощи вируса 
осуществил грозную месть. 
Мстил он банку, в котором рабо
тал и из которого был уволен. На 
прощание мститель запустил 
вредоносную программу в сеть. 
Однако был уличен и попал под 
суд.

Но это частный случай, мел
кий. Сегодня производители ан
тивирусных программ уверены, 
что создание вирусов из одиноч
ного хулиганского занятия пре
вратилось в серьезный бизнес.

Например, создание спама. 
Спам — это письма, которых вы 
не ждали, но получили. Письма в 
основном рекламного характера. 
Как отправитель узнал ваш ад
рес? Скорее всего от программы- 
шпиона, которая, попав в чей-то 
ПК, считала информацию и до
несла «хозяину». Если у вас есть 
свой почтовый ящик, то вы виде
ли графу «Спам» и количество 
писем, которые были туда от
правлены умной антиспамерс
кой программой. Никогда не щел
кайте мышью по этим посланиям. 
Мы понимаем, что любопытно. Но 
любопытство сгубило не один ПК. 
Ну, увидите заголовок «Новые 
эротические снимки». Не прове
ряйте, никаких снимков там нет.

Цель яркого заголовка — при
влечь внимание пользователя. 
Например, червь «I love you», 
один из самых зловредных за 
всю историю. Получив по элект
ронной почте такое послание, ад
ресат щелкал по приложенному 
файлу, а запускал вирус. Вирус 
считывал его адресную книгу, 
рассылал себя по найденным ад
ресам, а попутно стирал инфор
мацию на жестком диске. В 2000 
году вирус принес убытков на 10 
млрд, долларов по всему миру.

Многие «вредные» программы 
маскируются под «полезные». Это 
так называемые «троянские кони». 
Например, пользователь запуска
ет интересную программу, свеже- 
добытую из Всемирной сети, а 
получает врага в своем ПК. Лазут
чик выжидает, когда владелец со
вершит какую-нибудь финансо
вую сделку — а потом приносит

своему «хозяину» номера кредит
ных карт и пароли платежных сис
тем. Со счетов снимают неболь
шую сумму денег — чтобы не за
метили, иначе с высокой сте
пенью вероятности на хозяина ви
руса обратят внимание правоох
ранительные органы и службы бе
зопасности... Так что снимают не
много, зато у многих. Мораль: не 
скачивайте из Интернета все про
граммы, которые показались вам 
интересными.

А вот сколько вы тратите обыч
но на Интернет? Знайте: есть спо
собы тратить на порядок больше. 
Вирусы «съедают» много интер- 
нет-траффика: во-первых, они 
рассылают по всем направлени
ям свои копии; во-вторых, специ
ально написанные вирусы могут 
атаковать какой-нибудь сайт.

Не для устрашения частных 
пользователей, а уже для боль
ших компаний существуют DDoS- 
атаки. Тактика такова. Взяв под 
контроль компьютеры тысяч 
пользователей, кто-то хитрый за
сыпает запросами какой-нибудь 
из интернет-серверов. Сервер не 
успевает их обслуживать, в ре
зультате чего безнадежно виснет. 
Зачем это надо?.. Официальных 
расследований по таким «сете
вым войнам» у нас не было. Но на 
программерско-сисадминских 
форумах высказываются следую
щие версии. Такая атака может 
быть сделана по заказу конкурен
тов. В борьбе за место под биз- 
нес-солнцем.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Защищаться! Безопасность 

прежде всего...
И вот тут сразу надо сказать: 

защитить себя один раз и на всю 
оставшуюся жизнь — не удастся. 
Мало один раз поставить антиви
русную программу. Вирусы ста
новятся все хитрее, и антивирус
ную программу тоже надо обнов
лять регулярно.

Но абсолютных способов убе
речься нет. Не каждый вирус за
являет о себе. Хотя автору этих 
строк доводилось слышать даже 
от отличников-технарей: «Вирус 
же видно! Он сразу скажет: вот он 
я!» Неправда. Выпрыгивающая 
невесть откуда веселая надпись 
типа «С днем рожденья!» — всего 
лишь хулиганская выходка. Сете
вые черви,например,проникают 
незаметно для пользователя.

Так что же можно посовето
вать? Видимо, только одно: обра
зовываться! Знать хитрые повад
ки, чтобы им противостоять.

СЛОВАРИК
Спам — нежелательная кор

респонденция. Как правило, рек
ламного характера.

DDoS-атака — атака типа «от
каз обслуживания»: интернет- 
сервер засыпается большим ко
личеством запросов, которые не 
успевает обслуживать, в резуль
тате чего происходит отказ об
служивания для всех. Попросту 
говоря, зависает.

Сетевые черви — вирусы, ко

торые осуществляют проникнове
ние в систему пользователя че
рез уязвимости этой системы 
без участия самого пользовате
ля. Чаще всего для пользователя 
это выглядит как сбой в работе 
компьютера.

Файловые вирусы — вирусы, 
которые внедряют свой код в ис
полняемые файлы на жестком 
диске. Как только запускается за
раженная программа, вирус по
лучает возможность размножать
ся и может запустить вредонос
ную функцию. Разброс функций 
— от печальных до трагичных. 
Печально известный вирус One- 
half занимался тем, что шифро
вал содержимое жесткого диска 
посекторно: когда зашифровывал 
половину, информация на диске 
становилась недоступной навсег
да. Смешной вариант: вирус иг
рал регистрами на видеокарте. 
Для пользователя это выглядело 
так: раз в полчаса пробегает по 
экрану черная полоска. Потом по
лоски начинают бегать все чаще, 
пока не превращаются в сплош
ные помехи. Пользователь меняет 
монитор. Но через некоторое 
время история повторяется. 
Пользователь, подумав, меняет 
видеокарту. Бесполезно... Когда 
уже поменяно все, что можно, к 
пользователю приходит мысль о 
вирусе.

Троянские кони — вредонос
ные программы, маскирующиеся 
под полезные. Например, пользо
ватель хочет запустить хранителя 
экрана, под который зашифро- 
вался «конь»,— а тот похищает ча
стную информацию или запуска
ет вирус.

Программы-шпионы — про
граммы, предназначенные для 
похищения частной информации: 
паролей доступа к платежным си
стемам, номерам кредитных кар
точек, адресов электронной по
чты.

Хакеры — 1. Авторы вредонос
ных программ; 2. Высококвали
фицированные программисты. 
Исторически второе определе
ние возникло раньше, но первое 
получило большее распростране
ние.

Людмила КОВАЛЬСКАЯ
Рисунок

Максима СМАГИНА

❖Власти установили бо
лее 60 бесплатных биотуа
летов в подмосковном 
Красногорске, жители ко
торого остались без воды в 
результате аварии на кана- 
лизационно-напорной 
станции. На месте аварии 
продолжаются работы по 
откачке воды из машинного 
отделения станции.

❖Более 90 процентов жи
телей Приднестровья про
голосовали за присоедине
ние к России и независи
мость от Молдавии. В ходе 
опроса более 94 процентов 
приднестровцев высказа
лись за присоединение к 
России, четыре процента 
сохранили в тайне свои 
предпочтения, а два про
цента предпочли присоеди
нение к Молдавии.

❖Общее число взрывов, 
произошедших в иракском 
городе Киркуке, достигло 
семи. В результате дей
ствий террористов погибли 
по меньшей мере 27 чело
век и свыше 90 получили 
ранения. Крупнейший тер
акт, совершенный смертни
ком, привел к гибели не ме
нее 19 человек. Управляя 
начиненным взрывчаткой 
грузовиком, боевик одной 
рукой открыл по толпе 
огонь из автомата, а затем 
взорвал машину перед зда
нием полицейского управ
ления.

❖ В автокатастрофе по
гиб известный актер Алек
сей Локтев. Авария про
изошла в приамурском Бла
говещенске, где Локтев 
принимал участие в кино
фестивале «Амурская 
осень». В машине также на
ходился директор фестива
ля Сергей Новожилов, гос
питализированный с много
численными травмами.

❖Президенты Венесуэлы 
и Ирана подписали совмес
тную политическую декла
рацию и заключили 29 со
глашений о развитии эконо
мического сотрудничества. 
Для реализации проектов в 
нефтяной, нефтехимичес
кой, машиностроительной 
и фармацевтической про
мышленности, а также в об
ласти культуры и образова
ния учрежден фонд в разме
ре двух миллиардов долла
ров.

❖Два браконьерских суд
на, «Сейко» и «Кентавр», 
под флагами Белиза и Кам
боджи задержаны погра
ничниками в северной час
ти Охотского моря за неза
конный промысел краба. 
Суда принадлежат синга
пурской рыбодобывающей 
компании и зафрахтованы 
для промысла японской 
фирмой. Их экипажи состо
ят из граждан России. Без 
документов, разрешающих 
промысел, «Кентавр» и 
«Сейко» добыли в общей 
сложности 32,5 тонны жи
вого камчатского краба.

❖Штормовое предупреж
дение объявлено в Примор
ском крае в связи с прибли
жением тайфуна «Шань- 
шань». Тропический шторм 
достиг южной части Японс
кого моря и вечером ока
жется вблизи юго-восточ
ных районов Приморья. В 
южных районах края и во 
Владивостоке ожидаются 
сильные дожди. Осадки 
распространятся на боль
шую часть территории При
морья. На побережье осад
ки будут сопровождаться 
штормовым ветром поры
вами 23—28 м/с.

❖На Сахалине аварий
ную посадку совершил са
молет «Боинг-737» компа
нии «Сахалинские авиа
трассы». Сахалинская 
транспортная прокуратура 
приступила к доследствен- 
ной проверке этого чрезвы
чайного происшествия. 
«Боинг-737» совершал пла
новый рейс по маршруту 
Владивосток—Южно-Саха
линск. При заходе на по
садку в аэропорту Южно- 
Сахалинска у самолета от
казала гидросистема, 
вследствие чего попытки 
экипажа выпустить шасси в 
штатном режиме дали 
сбой. В аварийном порядке 
шасси удалось выпустить, 
«Боинг» благополучно при
землился, 63 пассажира и 6 
членов экипажа не постра
дали.

❖ Российский пилотируе
мый корабль «Союз» с тре
мя космонавтами на борту, 
стартовавший с Байконура, 
выведен на расчетную ор
биту и начал самостоятель
ный полет. Полет корабля к 
Международной космичес
кой станции проходит в 
штатном режиме. Самочув
ствие экипажа хорошее.

По материалам 
Интернета
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Песня индейцев
НАСЛЕДНИКИ ИМПЕРИИ ИНКОВ - В ЕКАТЕРИНБУРГЕ

Льется музыка. В ней голоса птиц и шум водопадов, песенка вет
ра и мелодия дождя. Слушаешь — и словно видишь бескрайние про
сторы неизвестной страны, ее величественные горы, леса. Музыка 
немного грустная. Солист поет красивую песню на испанском язы
ке. А сам он — южно-американский индеец. Екатеринбуржцы на 
улице Вайнера останавливаются и подолгу слушают игру инозем
ных музыкантов в нарядных национальных накидках-пончо, рас
сматривают их странные инструменты, многие подходят за авто
графом.

Маленький коллектив называет
ся «INKARI», то есть «возрождение 
культуры инков». Вспомним исто
рию: древняя и мощная империя 
инков самобытно существовала 
среди гор в Перу, не имея врагов, 
обладая безмерным запасом золо
та. Золото и привлекло сюда в на
чале XVI века целые толпы завое
вателей, и главный среди них — 
испанец Кортес. Теперь у народно
стей, предками которых были инки, 
испанский язык.

— Родной язык почти все дав
но уже забыли, — на ломаном 
русском рассказывает один из 
музыкантов, Вильям Педро Ма
чикадо. — Разве что среди жите
лей малолюдных горных поселе
ний, давно возникших в Андах, 
есть такие, которые знают его. А 
мы хотим напомнить всему миру, 
что когда-то жила на свете целая 
развитая цивилизация инков. Но 
сами песни мы сочинили не об 
этом, они более современные.

Только музыка — наша, традици
онная.

Вильям Педро Мачикадо играет 
на кена и сампони. Кена похожа на 
обычную большую флейту. Сампони 
— сложный инструмент, состоящий 
из множества трубочек, в которые 
для улучшения звука и различения 
тонов всыпают определенное для 
каждой трубочки количество сухих 
кукурузных зернышек. Можно на
звать это маленьким органчиком.
Звук похож на пение флейты, не зря 
сампони, как и аналогичные духовые 
инструменты разных стран, принято 
в мире называть «флейтой Пана» 
(бог природы в греческой мифоло
гии). С виду — связка деревянных 
трубок. Зато звук...

— По-нашему, по-индейски, мы 
называем этот органчик «сику». 
Слово «сампони» заимствовано в 
свое время у испанцев, на их языке

это презрительно звучало «сопел
ка»,— открывает древний секрет 
еще один музыкант, Карлос Такира- 
ри.— И не слишком-то проста мни
мая «сопелка». Есть четыре разно
видности, по размеру: чили, маль- 
та, санка и огромная, почти в чело
веческий рост, басовая тойо.

Карлос, как и Эрик Васкес, игра
ет на чем-то похожем на маленькую 
гитарку — «чаранго». Любит чаран- 
го и художественный руководитель 
группы Хорхе Америко Толеда. Есть 
у коллектива в арсенале еще инст
румент бомбо — большой, сверху 
обшитый мехом барабан. Как и 
«флейта Пана», находится он в ве
дении Вильяма Педро. Использу
ется и обычная гитара, на ней иг
рает все и везде успевающий Кар
лос Такирари. Поют Карлос и Эрик.

Прямо мексиканский сериал 
получился. Но «Инкари» — не мек
сиканцы, они из Перу и Боливии, 
их национальности называются 
кейчоа и аймора. Это как раз наро
ды индейцев, но, как и большин
ство латиноамериканцев, они ка
толики. В Россию группа регуляр
но приезжает с 1998 года, все му
зыканты получали в вузах Москвы 
специальности психологов, про

граммистов. Мачи
кадо собирается за
щищать диссерта
цию на степень кан
дидата наук. Каждое 
лето коллектив ез
дит по городам Рос
сии, чтобы познако
миться с ней и в от
вет познакомить 
россиян со своей 
удивительной куль
турой.

— Когда мы приедем на родину, 
обязательно напишем книгу об ис
тории вашей страны, о ее любозна
тельных, ценящих искусство людях, 
— уверен сампонист Мачикадо. — 
Нам очень нравится Екатеринбург. 
Здесь мы играем не «в пустоту» — 
для тех, кто любит музыку. Вон 
сколько прохожих остановилось, 
чтобы нас послушать.

Сознаюсь, что речь Вильяма 
Педро мы сильно подредактирова
ли. Понимают перуанцы по-русски 
хорошо, иначе как бы они учились, 
но объясняются с трудом и с силь
ным акцентом. Наши порой к ним 
подходят и, не поняв, что им такое 
произнесли, пытаются вспомнить 
какие-нибудь испанские слова, что

ограничивается у них единствен
ным — «Амиго! А спой еще про Ка
лифорнию!». Один мужичок, из
рядно подвыпивший пива, «ами
гос» просто достал. Но «Инкари» 
только улыбаются. «Журналиста, 
твоя удостоверенья!» — в начале 
беседы попросил один из них. Ко
нечно, индейских гостей сопровож
дает русский организатор.

Направление музыки, в котором 
работают Вильям, Эрик и Карлос, 
— «андина», от слова «Анды». Ее 
играют и слушают жители Аргенти
ны, Эквадора, Чили. А теперь с ее 
волшебными, почти мистическими 
напевами познакомились и екате
ринбуржцы.

Майя ВАШИАДАН 
Фото Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

АТНЫЙ

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный арбитр 
Владимир Желтоножко

ЛАДЬЯ
И ПЕШКА

Обычно надо ждать пре
вращения пешки в разные фи
гуры, особенно красивы сла
бые превращения.

№ 491. Р. Лерме

Прощание 
«Петрушки»

КТО СТАНЕТ ОБЛАДАТЕЛЕМ 
«ГРАН-ПРИ»?

Подходит к концу 3-й международный фестиваль кукольных 
театров «Петрушка Великий». Показаны почти все конкурсные 
работы (сегодня в программе только два спектакля — из Екате
ринбурга и Петрозаводска), перезнакомлены друг с другом все 
участники, приехавшие из разных городов России (и немножко - 
из зарубежья). ................  . -
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S фольклоре некоторых

провинций Японии крик 
обезьяны в ночи ассоции

руется с зимним, холодным 
временем года. В нашем зоо
парке японские макаки - са
мые морозоустойчивые из 
всех обезьян — единствен
ные, ночующие уральской 
осенью на свежем воздухе. 
Другие приматы были переве
дены в зимние вольеры еще в 
конце августа.

Перевод живо! ных зоопарка в 
зимние вольеры — процесс до- . 
вольно долгий и непростой: жи-
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На зимние квартиры
вотных много, с разных континен
тов, у каждого свои особенности. 
Вместе с тем не стоит думать, что 
животных перетаскивают о места - 
на место в больших ящиках, пред
варительно их туда загнав. Летнее, 
открытое жилище каждого примата 
и крупного хищника соединяется с 
теплым зимним небольшим кори
дором, по которому животное само а 
спокойно переходит. Стрессы ожи-
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дают разве что тропических птиц: : 
их аккуратно отлавливают пооди- а 
ночке большим сачком и переносят ■ 
в теплые условия. Белых египетских 
цапель и священных ибисов, живу- 
щих вместе с бегемотом, даже от- 
лавливать не пришлось: в минув
шую пятницу бегемот Алмаз ре
шил, что по его тропическим мер- " 
кам зима уже в самом разгаре, и 
поутру не стал выходить на свежий

воздух, оставшись в теплом зим
нем помещении.

На прошлой неделе работники 
зоопарка переводили кошачьих 
хищников и тропических ■ птиц, на 
этой займутся ■ водоплавающими 
птицами, дикобразами и остальны
ми переселяемыми. Ситуации 
«зима подкралась незаметно» в 
зоопарке, как обычно, не случилось.

Владимир ЛЕБЕДЕВ

Мат в 3 хода.

Кто станет обладателем «Гран- 
при», кто вернется на родину с 
призами - узнаем вечером, когда 
будут объявлены лауреаты ны
нешнего года по семи номинаци
ям: «Сценический костюм», «Му
зыкальное оформление», «Работа 
художника», «Женская роль», 
«Роль мужская», «Работа режис
сера» и «Лучший спектакль». Це
ремония закрытия начнется в 
18.00.

Но как бы ни распределили 
свои голоса члены жюри, уже 
ясно, что екатеринбургский

зритель — главный победитель. 
И в качестве приза ему — не 
только пестрые «заезжие» спек
такли, но и спектакль, который 
останется с нами еще надолго. 
«Бобок», предварительная пре
мьера которого состоялась в 
рамках фестиваля (и прошла, 
надо сказать, весьма успешно), 
с конца месяца вписана в ре
пертуарный план театра. Пре
мьера для зрителей намечена 
на 29 сентября.

Антон КАПТЕЛОВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

ФУТБОЛ

САМБО

Покоритель двух 
континентов

Шесть медалей, в том числе по две золотые, серебряные и брон
зовые, завоевали борцы из Свердловской области на состоявшемся 
в Бишкеке (Киргизия) чемпионате Азии по самбо.

Любопытно, что для одного из новоиспеченных чемпионов — Дмитрия 
Лебедева (весовая категория до 74 кг) — золотая медаль чемпиона конти
нента оказалась второй, вследза «золотом» чемпиона... Европы, которое 
борец из верхнепышминского клуба «УГМК» завоевал два года назад. Еще 
одним чемпионом Азии, причем двукратным, стал одноклубник Лебедева 
Павел Астапов (до 82 кг), повторивший свой триумф четырехлетней давно
сти.

Призерами турнира в столице Киргизии также стали завоевавшие се
ребряные медали Игорь Гибадуллин («Локомотив»), Евгений Аксаментов и 
занявшие третьи места Дмитрий Зеленяк и Владислав Тайпинов (все — 
«УГМК»).

На снимке: Дмитрий Лебедев — покоритель Европы и Азии.

ХОККЕЙ

№ 492. О. Делер

Закрытие сезона 
openairoB

ЗАРЕЧНЫЙ. Не так давно здесь прошел последний openair — ве
черинка на открытом воздухе. В нашей области летом их традици
онно устраивают специально для молодежи, помимо дискотек в за
крытых помещениях.

«Мяч — в студию!»
Чемпионат России. «Урал» (Свердловская обл.) — «Салют- 

Энергия» — 2:0 (1:0). Голы: 1:0 Михаил Мысин (32-я мин.), 2:0 
Мысин(53).

В прошедшей под аккомпане
мент дождя с градом игре «Урала» 
с нынешней командой экс-екате
ринбуржцев Сергея Митина и 
Александра Храпковского — «Са
лютом-Энергией» — были установ
лены сразу два новых рекорда се
зона-2006.

Во-первых, «Урал» стал первой 
командой дивизиона, отыгравшей 
на «ноль» семь матчей подряд 
(+5=2-0, мячи 16-0). А во-вторых, 
«сухая» серия голкипера екатерин
бургской команды Сергея Арми- 
шева теперь составляет почти семь 
часов — 685 минут!

Что касается форварда хозяев 
Евгения Алхимова (на снимке), в 
предыдущем туре забившего свой 
сотый гол в первом дивизионе, то в 
игре с «Салютом» он не реализовал 
(при счете 2:0) пенальти, зато сде
лал два голевых паса Мысину. И те
перь в активе обоих нападающих по

12 мячей, забитых в ны
нешнем чемпионате. Кста
ти, по окончании встречи, 
принесшей «Уралу» 19-ю 
победу, а также пятую со 
счетом 2:0 и 14-ю — «су
хую», президент клуба Гри
горий Иванов вручил бом
бардиру украшенный и ис
кусно оформленный тот са
мый футбольный мяч, кото
рым Алхимов и забил свой 
юбилейный гол.

Следующий матч чемпи
оната (для Евгения Алхимо
ва он станет 350-м в первом 
дивизионе) «Урал» прове
дет 23 сентября в Орле. А 20 сен
тября в Москве екатеринбуржцам 
предстоит повторная игра 1/16 фи
нала Кубка России против столич
ного «Спартака». Первый поединок 
команд, в тренерские штабы кото
рых входят однофамильцы и тезки

Владимиры Федотовы, закончил
ся, напомним, победой москвичей 
-10:0.

Положение лидеров первого ди
визиона: «Кубань» — 76 очков (33 
игры), «Химки» — 74 (32), «Урал» — 
65 (32), «КамАЗ»-57 (32)...

Работало три данспола: один из 
которых — на улице. Дискотека 
продолжалась с 8 часов вечера до 
8 утра. В это время каждые полча
са от цирка в Екатеринбурге ез
дили автобусы, которые за сто 
рублей подвозили всех желающих 
прямо к парку «Ривьера», где и 
проходила дискотека.

Удобство открытых вечеринок в 
том, что подобные мероприятия 
организуют чаще всего в парках 
или на берегу озер, поэтому в лю
бой момент желающие могут поки
нуть шумную танцевальную пло
щадку и пойти подышать свежим 
воздухом, наслаждаясь красотой 
природы.

Закрытие openairoB — это фее

рическое событие, и пропустить 
его многие просто не могли. Данс- 
полы были забиты до предела, а 
для проведения дискотеки были 
приглашены лучшие ди-джеи из 
Екатеринбурга и Москвы.

К сожалению, почти каждый под
росток буквально считает своим 
долгом бросить в парке, где прохо
дит вечеринка, пластиковую бутыл
ку или обертку от чего-нибудь, а в 
результате на следующее утро окру
жающий пейзаж похож на большую 
свалку. Поэтому в стоимость биле
тов — 350 рублей — сразу заклады
ваются деньги на оплату труда 
уборщиков. И, похоже, в будущем 
цена их еще возрастет.

Оксана КОТЕНКО

Голубь — символ победы?
В 22-м туре областного любительского первенства очередные 

победы, причем в гостях и с одинаковым счетом 2:0, дружно одер
жали все трое его лидеров — «Динур», «Фортуна» и «Синара». И еще 
больше увеличили свой отрыв от «пелотона».

Кроме того, отметим и разгром 
в Екатеринбурге, где в ворота ир
битского «Урала», только что вер
нувшегося с Всероссийских сель
ских игр «Золотой колос» в Крас
нодаре (6-е место из восьми), вле
тело четыре безответных мяча. А 
начало крупной победе одного 
«Урала» над другим положил экс
капитан основного состава екате

ринбургского клуба Олег Пичугин. 
Крупной гостевой победы, благо
даря голам воспитанников екате
ринбургского футбола Максима 
Щипова и Артема Голубя, добился 
и качканарский «Горняк».

Результаты игр: «Маяк-БАЗ» — 
«Динур» — 0:2 (Бахарев, Костин), 
«Кедр» — «Фортуна» — 0:2 (Бугаен
ко, Матвеев), «Северский трубник»

— «Синара» — 0:2 (Мясоедов, Д. Бе
лоусов), «Урал-Д» — «Урал» (И|—4:0 
(О. Пичугин, Галиуллин, Николаев- 
2), «Зенит» — «Металлург». — 2:0 
(Лабзун, П. Ветлугаев), «Факел»-— 
«Фанком» —1:2 (Балеевских — Ба
ландин, Савченко), «Уралэлектро
медь» —«Горняк» — 0:3 (Щипов, Го
лубь, Журавлев).

Положение лидеров: «Динур» и 
«Фортуна» — по 57 очков (посте 
22-х игр), «Синара» — 48 (21), 
«Кедр» — 42 (22), «Урал-Д» — 35 
(22)...

Следующий тур — 23 сентября.

«Авто» 
прокатил 

«Торпедо»!
16 и 17 сентября состоялись 

матчи первого тура открытого 
чемпионата России среди ко
манд высшей лиги. Напомним, 
что в ее восточной зоне высту
пают 15 клубов из Урала, По
волжья, Сибири и Казахстана, в 
том числе четыре представите
ля Свердловской области.

В первом туре весь свердловс
кий областной «квартет» играл в 
гостях, дружно одержав первые 
победы и потерпев первые же в се
зоне поражения.

Результаты этих игр: «Казцинк- 
Торпедо» («Усть-Каменогорск) — 
«Автомобилист» (Екатеринбург) — 
5:2 и 0:5, «Мечел» (Челябинск) — 
«Динамо-Энергия» (Екатеринбург) 
— 1:2 и 7:2, «Энергия» (Кемерово) 
— «Металлург» (Серов) — 3:8 и 2:1, 
«Южный Урал» (Орск) — «Спутник» 
(Нижний Тагил) — 1:4 и 2:1. Ос
тальные матчи стартового тура за
кончились так: «Ариада» (Волжск) 
— «Казахмыс» (Акпаев) — 3:2, «Иж
сталь» (Ижевск) — «Газовик» (Тю
мень) — 3:1 и 4:3, «Молот-Прика- 
мье» (Пермь) — «Зауралье» (Кур
ган)— 1:2 и 0:1.

После двух проведенных игр 
таблицу возглавили набравшие по 
6 очков «Ижсталь» и «Зауралье», у 
свердловской «четверки» по 3 
очка. Матчи второго тура пройдут 
20 и«21 сентября.

Подборка
Юрия ОВОДОВА

Фото 
Анатолия ЛАПТЕВА 

и из архива«НС!»

Мат в 3 хода.

№ 496. В. Шпекман

Мат в 3 хода.
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ВИКИ шУ РАССКАЗАТЬ»
* Концерт Мадонны все же со
стоялся. Без особых эксцес
сов, но и нельзя сказать, что 
вполне успешно.

Американская звезда разочаро
вала многих, и стадион в Лужни
ках — без того заполненный бед- 
новато для артистки такого ранга 
— несколько опустел к середине 
концерта. На холодное восприя
тие публики мог сыграть фактор 
усталости от ожидания — приезд 
Мадонны в Россию постоянно от
кладывался, менялось место его 
проведения. Атут еще завышен
ные ожидания... Впрочем, могло 
сказаться и состояние здоровья 
певицы. Мадонна в холодном 
российском климате чувствова
ла себя неважно.
❖ Безмерную любовь Анжели
ны Джоли к детям можно 
объяснить и тем, что сама она 
в детстве родительским вни
манием избалована не была.

Известны ее сложные взаи
моотношения с отцом — актером 
Йоном Войтом («Анаконда»), Точ
нее, отношений практически ни
каких и нет, что и стремится ис
править престарелый актер. Он 
публично потребовал от дочери 
личной встречи и возможности 
общаться с внуками (пусть и 
«приемными»). Но в искренность 
его любви к малышам поверить 
сложно, ведь он даже не удосу
жился выучить их имена! На 
этом его подловили на одной из 
пресс-конференций: Войт оши
бался, произнося имена одних 
«внуков» и совершенно не мог 
припомнить имена других. Есте
ственно, Анжелина на контакт не 
идет, тем более что ее отец ока
зался чуть ли не единственным 
человеком, пытавшимся поме
шать в свое время усыновлению 
малышей. «Анжелине нельзя до
верить ребенка! — говорил он 
тогда. — У нее проблемы с пси
хикой!»
❖ Ученые не оставляют на
дежды связаться с космичес
кими собратьями по разуму. 
Долгие годы космос исследо
вался на предмет радиосиг
налов искусственного проис
хождения.

Особо обнадеживающих ре
зультатов это не дало, и многие 
исследователи поспешили пере
метнуться в стан скептиков, 
убежденных в том, что мы одино
ки во Вселенной. Другие, однако, 
не отчаялись. Их осенила идея, 
что если ничего не найдено, так, 
может, просто не то искали? Ла
зеры! Именно с их помощью лег
че и быстрее общаться через 
космические пространства! 
Этим летом в Гарварде установ
лен новый телескоп, который на
строен на поиск лазерных лучей, 
возможно пущенных в сторону 
Земли с далеких планет. С его 
помощью ученые намереваются 
охватить куда большее про
странство, чем исследованное 
на наличие «разумных» радио
волн.
❖ Один из самых долгих в 
шоу-бизнесе четырнадцати
летний брак певицы Уитни 
Хьюстон и ее коллеги по сце
не Бобби Брауна подошел к 
концу.

Они долго переносили вместе 
славу и невзгоды — упадок карь
ер, нападки прессы, лечение от 
наркотиков (к которым, по неко
торым данным, Уитни как раз 
муж и пристрастил). Но, видать, 
надоели друг другу пуще паре
ной репы. От развода не остано
вил даже ребенок, рожденный в 
браке — тринадцатилетняя Боб
би Кристина. И ее судьбу будут 
решать на бракоразводном про
цессе. С кем оставятдевочку — с 
буйным отцом или матерью, ув
лекающуюся «колесами»?
ï-Авраам Руссо, все еще до 
конца не оправившийся от 
покушения на его жизнь, зая
вил, что, возможно, покинет 
шоу-бизнес и станет зараба
тывать другим способом.

Менее опасным? Следствие 
так и не получило от раненого 
певца наводку на того, кто мог 
желать ему смерти. А вот в окру
жении Руссо ходит молва о неко
ей москвичке, с которой якобы 
долгое время встречался артист. 
Высказывается предположение, 
что именно эти отношения и мог
ли каким-то образом подверг
нуть жизнь Авраама Руссо смер
тельной опасности.

Антон КАПТЕЛОВ

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

Итак, первый денежный приз в 500 рублей получает читательница, позвонившая в редакцию и 
сказавшая заветную фразу: «Хочу рассказать«.

Мы встретились, история показалась нам интересной, а когда вдобавок случайно обнаружились 
удивительные совпадения имен и судеб героев, решили рассказать ее вам.

Принцесса Фридерика
Теория, мой друг, сера, 
Но зеленеет жизни древо.

«Фауст». Гете.
Конец 60-х годов XX века. Жизнь 

за плотным железным занавесом 
для простого советского граждани
на —- то же самое, что жизнь на 
Марсе. А в СССР — пятилетки, 
стройки, улыбки и шары празднич
ных демонстраций, высокий уро
вень рождаемости новых строите
лей коммунизма. Вот они, счастли
вые родители, получающие «кон
верты» в синих и красных ленточ
ках. Юры, Володи, Саши, Оли, 
Наташи, Иры — самые распрост
раненные имена того поколения. 
«Ну, кто это у нас?» — спрашивает 
добродушная нянечка у молодой 
мамы, заглядывая за белоснежные 
кружева.

«Фридерика», — смущенно отве
чает женщина. «Это что за имя та
кое, в честь кого-то, что ли?» — «Да 
нет, вот решила, что дочку так назо
ву, мне кажется, ей идет».

Фридерика росла как все. Ясли 
с манной кашей и рыбьим жиром. 
Школа со сбором металлолома и 
пионерскими лагерями. Ее немец
кое имя сочеталось с любовью к ак
куратности, дисциплине и порядку. 
Затем университет, исторический 
факультет, красный диплом, заму
жество, ребенок. Брак не сложился, 
второе замужество — и снова не 
получилось. Все это время стрем
ление к порядку в делах и в душе 
оставалось с ней: в этих ящиках — 
белье, на этих полочках — посуда, 
там в папках и файлах — мысли о 
работе, семье. Все должно быть на 
своих местах. Но почему-то жизнь 
рушилась. Только, казалось, все ус
тоится и последний пазл завер
шит картину, как полочки падали, а 
посуда, белье и мысли летели в 
одну общую пропасть бытовых и 
личных проблем.
Эта женщина рождена 
для этого мужчины.

«Коварство и любовь». 

Шиллер.
Декабрь 2005 года. От железно

го занавеса одни воспоминания. Во 
многих «свободах» Россия догнала 
и перегнала Запад. Дай Бог пере
жить эту «эпоху перемен». Зато по
явилась свобода увидеть мир сво-

ими глазами — увидеть, услышать, 
потрогать, попробовать и, наконец, 
составить о нем свое мнение.

Как здорово также, что можно из 
посеревшего от холода и гриппа 
Екатеринбурга, из жуткой после- 
разводной депрессии оказаться в 
курортной Паттайе. К черту вы
строенную по схеме жизнь, все эти 
полочки и коробочки!

Есть вот этот уютный бар, отлич
ное пиво, пышные перья над ярко 
накрашенными лицами участников 
шоу трансвеститов, ощущение по
стоянного праздника.

...Рослый блондин с голубыми 
глазами подходит к столику: «Меня 
зовут Иоганн».

Они разговаривали: она — не 
зная немецкого, он — русского. На
верное, этот язык называется «эс
перанто души». Восточная сказка 
королевства Таиланд продолжа
лась. Орхидеи и синие сапфиры, 
жара и влага, дожди и солнце. И 
море нежности, которое затопило 
Фридерику, но дышать в нем было 
удивительно легко. Он называл ее 
— моя принцесса.

Когда Фридерика вернулась до
мой, она точно знала, что легенда о 
двух половинках, существующих в 
мире, — это правда и что ей выпа
ло огромное счастье встретить 
свою. И даже если продолжения у 
сказки не будет, она благодарна за 
этот подарок судьбы.

Твой немец любит тебя! 
Увидимся летом в Германии.

(Из5М5)
Фридерика рассказывает: «Гер

мания. Мы ехали на «хундае» по зе
леным холмам к Штутгарту. Хоть 
Иоганн и работает на заводе «Мер
седес Бенц», для немцев «мерсе
дес» считается дорогой машиной. 
Потом он вручил мне ключи от его 
квартиры, которыми также можно 
было открыть подъезд и еще 10 
квартир в этом же доме. Что это? 
Коммунизм в отдельно взятой 
стране? На следующий день побы
вали на даче. Никаких «весенне-са- 
жательных», «осенне-убиратель- 
ных» и «все лето пахательных» ра
бот немцы не признают. Фонтанчи
ки, лужайки. Лужайки, конечно, 
стригутся. Иоганн медленно, с пе
рекуром через каждые пять минут, 
шел за своей газонокосилкой. Таки
ми темпами работы хватило бы 
часа на два. Уральский садовод со 
стажем, я не выдержала и под
стригла траву за 10 минут. Потом 
долго смеялась, глядя на обалдев
шее лицо Иоганна.

И еще один штрих, он мне пока
зался важным. Вечером Иоганн ос
тавил на пороге садового домика 
еду, сказав при этом фразу, дос
ловный перевод которой звучит 
так: «кошка приходит ночью». Она 
не ловит мышей, не мурлычет сказ-

ки для хозяина, она просто прихо
дит и съедает оставленное. Как-то 
невольно признаешь право кошки 
жить так, как ей нравится, и поче
му-то из такой мелочи вырастает 
глобальная философия свободы.

Во время поездки в Германию у 
меня развеялись некоторые мифы 
про немцев, к примеру об их эмо
циональной сдержанности. Я была 
на футбольном матче Нюрнберг— 
Штутгарт. Местные выиграли 3:0. 
Надо было видеть болельщиков!!

Реклама на телевидении. Ее в 
России процентов на 90 больше. 
Зато программ, посвященных еде, 
— огромное количество. Процесс 
еды здесь — это святое. В отличие 
от русских, у них не принято бесе
довать за столом. Сначала быстро 
и, я бы сказала, «смачно» поедает
ся пища, и только потом — разгово
ры. Первый раз, попав в гости к 
друзьям Иоганна, я, по русскому 
обычаю, пыталась завязать разго
вор и тут увидела растерянный 
взглядхозяйкидома. Как потом мне 
объяснили, она испугалась, что 
блюда невкусные, раз гостья не ест, 
а говорит. Из века в век неизменна 
постоянная из трех немецких «К»: 
Kinder —Kirche—Küche (дети—цер
ковь—кухня).

Мы много гуляли, посетили мас
су интересных мест, ходили в гости. 
И если в Таиланде во время нашего 
знакомства, я ощущала некую нере
альность и волшебство жизни, то в 
Германии все обрело четкие конту
ры, но было очень легко, как будто я 
здесь давно живу и всех хорошо 
знаю».
Что нам мир без любви.

«Страдания юного Вертера».

Гете.
Эта история началась давно, 

еще в XVIII веке, когда юный Иоганн 
Вольфганг Гете страстно влюбился 
в дочь эльзасского пастора Фри
дерику Брион.

Эта история еще не закончи
лась. Наши герои сейчас снова в 
разлуке. Все еще впереди...

Екатерина ЛИСЕЦКАЯ

Извещение о результатах конкурса № 47
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 20 июня 

2006 года был проведен конкурс № 47 по диагностике и капитальному ре
монту грузоподъемных механизмов:

—• 1 лот — диагностика грузоподъемных механизмов;
— 2 лот — капитальный ремонт грузоподъемных механизмов,
по результатам которого победителем признано ООО «Спецремналадка».
Лот № 1 — стоимость работ подряда принята в сумме 1 394 942 (один 

миллион триста девяносто четыре тысячи девятьсот сорок два) рубля 67 
копеек, в том числе НДС 18%.

Лот Ns 2 — стоимость работ подряда принята в сумме 6 186 740,00 (шесть 
миллионов сто восемьдесят шесть тысяч семьсот сорок) рублей, в том чис
ле НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса № 48
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 21 июня 

2006 года был проведен конкурс Ns 48 по поставке материально-технических 
ресурсов: светильники и электроустановочные изделия,

по результатам которого победителем признано ЗАО «ТД Электроизде
лия».

Стоимость поставки материально-технических ресурсов принята в сум
ме 326 090 (триста двадцать шесть тысяч девяносто) рублей 60 копеек, в том 
числе НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса № 50
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 21 июня 

2006 года был проведен конкурс Na 50 по поставке материально-технических 
ресурсов: электроламповая продукция, 

по результатам которого победителем признано ЗАО «Точка опоры».
Стоимость поставки материально-технических ресурсов принята в сум

ме 520 124 (пятьсот двадцать тысяч сто двадцать четыре) рубля 84 копейки, 
в том числе НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса Na 51
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 21 июня 

2006 года был проведен конкурс № 51 по поставке материально-технических 
ресурсов: канцелярские товары, 

по результатам которого победителем признано ООО «Комус-Урал».
Стоимость поставки материально-технических ресурсов принята в сум

ме 298 694 (двести девяносто восемь тысяч шестьсот девяносто четыре) 
рубля 23 копейки, в том числе НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса Ns 52
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 21 июня 

2006 года был проведен конкурс Ns 52 по поставке материально-технических 
ресурсов: видеоконтрольное устройство TFT 19, 

по результатам которого победителем признано ООО «ПКФ «Трилайн». 
Стоимость поставки материально-технических ресурсов принята в сум

ме 71 852 (семьдесят одна тысяча восемьсот пятьдесят два) рубля 15 копеек, 
в том числе НДС 18%.

ТЕАТР 
МУЗНОМЕДИИ 
20 сентября 
ЧЕРТ И ДЕВСТВЕННИЦА 
18.30
21 сентября 
ГРАФИНЯ МАРИЦА 
18.30

Рисунок Максима СМАГИНА

ШЕСТВИЯ

СПОНСОР КОНКУРСА -

Турфирма «Ошит»

Извещение о результатах конкурса № 54
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 27 июня 

2006 года был проведен конкурс Ns 54 по оказанию следующих услуг:
— приобретение оборудования для сборного эвакуационного пункта, 

разворачиваемого на базе КСК «Олимп» для эвакуации работников и чле
нов их семей филиалов и Администрации Общества, осуществляющих 
свою деятельность в г. Екатеринбурге;

— оснащение кабинета Гражданской обороны и охраны труда для Орен
бургского ЛПУ МГ;

— оснащение кабинета Гражданской обороны и охраны труда для Мало- 
истокского ЛПУ МГ,

по результатам которого победителем признано ООО «Уральский труб
ный».

Стоимость услуг принята в сумме 895 271,00 (восемьсот девяносто пять 
тысяч двести семьдесят один) рубль, в том числе НДС 18%.

ТЮЗ
20 сентября

МАЛЕНЬКИЙ ЛОРД 
ФАУНТЛЕРОЙ

14.30
21 сентября

ПЕППИ
11.00, 14.30

ТЕАТР ДРАМЫ 
20 сентября 

СКАЗКА 
О ЦАРЕ САЛТАНЕ 

11.00 
БИЛЕТ В ОДИН КОНЕЦ 

19.00 
21 сентября 

БИЛЕТ 
В ОДИН КОНЕЦ 

19.00

Ж ФИЛАРМОНИЯ
К 70-летию Свердловской государственной 

академической филармонии 
К 70-летию Уральского академического 

филармонического оркестра

ОТКРЫТА
ПРОДАЖА БИЛЕТОВ 

на основные события 
юбилейного сентября 

МЕГАПРОЕКТ «РАСПОЛОЖЕНИЕ ЗВЕЗД» 
ПРАЗДНИЧНЫЕ ВЕЧЕРА С ЮРИЕМ БАШМЕТОМ

20.09.2006
КАМЕРНЫЙ ОРКЕСТР 
«СОЛИСТЫ МОСКВЫ»
Художественный руководитель, 
дирижер и солист — народный 
артист России
Юрий Башмет
Бах. Бранденбургские 
концерты № 3, 4, 6 
Брух. Кол Нидрей 
Моцарт. Маленькая ночная 
серенада

21.09.2006
УРАЛЬСКИЙ АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ФИЛАРМОНИЧЕСКИЙ
ОРКЕСТР
Дирижер — заслуженный 
деятель искусств России 
Дмитрий Лисс
Солист — народный артист
России Юрий Башмет
Берлиоз. «Гэрольд в Италии» 
Шнитке. Концерт для альта 
с оркестром

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ СВЕРДЛОВСКОЙ ФИЛАРМОНИИ 
И МЕЖДУНАРОДНОГО ФОНДА

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ И ПОЛИТОЛОГИЧЕСКИХ 
ИССЛЕДОВАНИЙ «ГОРБАЧЕВ-ФОНД»

25.09.2006
«ЭПОХА ШОСТАКОВИЧА»
к 100-летию Д. Шостаковича
УРАЛЬСКИЙ АКАДЕМИЧЕСКИЙ ФИЛАРМОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР 
Дирижер — заслуженный деятель искусств России Дмитрий Лисс 
Солист — лауреат международных конкурсов Андрей Гаврилов 
Чайковский. Концерт Ne 1 для фортепиано с оркестром 
Шостакович. Седьмая симфония, «Ленинградская»
Вступительное слово — президент «Горбачев-фонд» М.С. Горбачев

Касса: 371-46-82, 11.00 — 20.00 без перерыва, сб, вс — 11.00—18.00.
Подробная информация о программах и ценах, заказ 
и доставка абонементов и билетов: 371-10-77 (в рабочее время), 
inform@filarmonia.e-burq.ru

www.filarmonia.e-burg.ru
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ЧИТаТгпбь^ проблема), 
^еТх^

звоните.
За каждый материал 

на заданную, ск^ем так, .

На минувшей неделе сотрудниками правоохранительных органов Ека
теринбурга было раскрыто более девяноста процентов ранее совершен
ных гражданами преступлений, и к тому же множество преступлений 
удалось раскрыть по горячим следам.

Как сообщает пресс-служба УВД Екатеринбурга, задержано несколь
ко неработающих молодых людей, имевших при себе наркотики .Напри
мер, у юноши 1980 года рождения, бомжа, менее грамма героина было 
изъято в Орджоникидзевском районе стражами патрульно-постовой 
службы. Милиционеры просто хотели проверить документы у подозри
тельно выглядевшего парня. Оказалось, чутье их не подвело.

Ни свет ни заря шел себе по улице Сибирского тракта менеджер 
частного предприятия Р. 1975 года рождения. Напали двое неизвестных 
и отобрали сотовый телефон «Нокиа-3310» и куртку. Милиция приняла 
сообщение о грабеже, и уже через двадцать минут нападавшие, 20-лет- 
нйй студент одного из вузов Екатеринбурга и его ровесник — официант 
ресторана, были задержаны.

В Октябрьском районе некто проник через окно квартиры дома на 
улице Варшавской. Украл он у хозяев... посуду. Квартира была на сигна
лизации, несовершеннолетний с посудой тут же был задержан сотруд
никами отдела вневедомственной охраны. Возбуждено уголовное дело.

Подготовила Майя БУНТОВА

22 сентября

СВЕРДЛОВСКИМ ГОСУДАРСТВ£Ш1ЬШ академический 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

юбилейный вечер главного дирижера театра 
заслуженного деятеля искусств России 

Бориса НОДЕЛЬМАНА
За роялем: 
исполняют, поздравляют, 
поют, танцуют, шутят и удивляют 
артисты и музыканты театра, 
коллеги, друзья, гости и .конечно, 
сам. Юбиляр.
Ленина, 47
тел.: 371-08-32, 371-54-03

ЕДНИКОВ
ЯСниму 1-комн. кв. (р-ны: Компрессорный, Исток, Лечебный), 
т.8-908-631-91-08(07).
ВПродам утюги, обогреватели, металл.посуду, т. 240-49-45.
«Продам большие комнатные растения, т. 252-11 -55.
аПродамовес, сено.т. 8-9090-12-13-13.
аСиамские котята, т. 8-902-87-27-360.
ВПродам«ВАЗ-2110», 1998г. в.,т. 8-912-68-09-050.
еПродам «ВАЗ- 21013» 1985 г. в. (или на запчасти), т. 8-908-636-69-85.
вСрочно! Продам 2-комн. кв. на ВИЗе, ул.Татищева, 48/27/8,3 этаж, теле
фон, лоджия, 95 тыс. у. е. т. 8-912-28-144-59.
ВЩенок восточно-европ. овчарки, мальчик, 3 мес., с документами, 
т. 8-902-44-60-400.
вЩенки Стаффорда, т. 268-98-54.
вЩенки, т. 240-48-74.

ПРИЕМНАЯ 
371-28-61
ЗАМ. РЕДАКТОРА 
355-30-34
Факс: 355-30-28
E-MAIL: nasmenu@isnet.ru
Цена свободная.

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:

секретариат 
репорт, группа

спортивный 
фотокорреспондент

Извещение о результатах конкурса № 57
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 27 июня 

2006 года был проведен конкурс Ns 57 по поставке материально-технических 
ресурсов:

— 1 лот: расходные и комплектующие материалы для принтеров;
— 2 лот: расходные и комплектующие материалы для оргтехники, 
по результатам которого победителем признано ООО «Юнит-Копир».
Лот Ns 1 — стоимость поставки материально-технических ресурсов при

нята в сумме 868 994 (восемьсот шестьдесят восемь тысяч девятьсот девя
носто четыре) рубля 57 копеек, в том числе НДС 18%.

Лот Ns 2 — стоимость поставки материально-технических ресурсов при
нята в сумме 486 006 (четыреста восемьдесят шесть тысяч шесть) рублей 86 
копеек, в том числе НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса Ns 58
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 29 июня 

2006 года был проведен конкурс Ns 58 по выполнению капитального ремонта 
основных фондов ООО «Уралтрансгаз»:

— 1 лот: производственное здание по ул. Мичурина, 31 в г. Екатеринбурге;
— 2 лот: нежилое, отдельно стоящее строение, литер «А» СУЭЗиС;
— 3 лот: общественно-бытовой корпус РВП-4;
— 4 лот: оборудование ГРС п. Халилово Медногорского ЛПУ;
— 5 лот: автодорога к вертолетной площадке Челябинского ЛПУ;
— 6 лот: очистные сооружения с/б «Искорка» Малоистокского ЛПУ,
по результатам которого победителями признаны:
— 1 лот: ООО «СМУ-7». Стоимость работ подряда принята в сумме 28 985 

940 (двадцать восемь миллионов девятьсот восемьсот пять тысяч девятьсот 
сорок) рублей 08 копеек, в том числе НДС 18%.

— 2 лот: ООО «СМУ-7». Стоимость работ подряда принята в сумме 
310 340,00 (триста десять тысяч триста сорок) рублей, в том числе НДС 18%.

— 3 лот: ООО «Предприятие «Подряд». Стоимость работ подряда приня
та в сумме 1 400 011,00 (один миллион четыреста тысяч одиннадцать) руб
лей, в том числе НДС 18%.

— 4 лот: ООО «Газстройсервис».Стоимость работ подряда принята в сум
ме 176 976 (сто семьдесят шесть тысяч девятьсот семьдесят шесть) рублей 
40 копеек, в том числе НДС 18%.

— 5 лот: ООО «СМУ-7». Стоимость работ подряда принята в сумме 3 434 
181 (три миллиона четыреста тридцать четыре тысячи сто восемьдесят 
один) рубль 14 копеек, в том числе НДС 18%.

— 6 лот: ООО «Арамильская ПМК». Стоимость работ подряда принята в 
сумме 584 139,00 (пятьсот восемьдесят четыре тысячи сто тридцать девять) 
рублей, в том числе НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса № 66
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 01 августа 

2006 года был проведен конкурс Ns 66 по поставке материально-технических 
ресурсов: электроламповая продукция,

по результатам которого победителем признано ООО «Ольдам-Электро».
Стоимость материально-технических ресурсов принята в сумме 4 

108 726,00 (четыре миллиона сто восемь тысяч семьсот двадцать шесть) 
рублей, в том числе НДС 18%.

Извещение о результатах конкурса № 71
Тендерный комитет ООО «Уралтрансгаз» сообщает о том, что 04 августа 

2006 года был проведен конкурс № 71 по поставке материально-технических 
ресурсов: расходные материалы к оргтехнике, 

по результатам которого победителем признано ООО ПКФ «Трилайн».
Стоимость поставки материально-технических ресурсов принята в сум

ме 9 356 636 (девять миллионов триста пятьдесят шесть тысяч шестьсот 
тридцать шесть) рублей 64 копейки, в том числе НДС 18%.
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Вчера, 18.09.2006 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 26.8048 руб./долл

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «HCÎ» 
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■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 
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■пластиковые карточки 
■котировки мерных слитков 

■памятные монеты 
■аренда сейфовых ячеек 

■системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
18.09.2006 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США) - 26.80 (Ф-ал Екатер. «Мечел-банк») - 26.83 (Меткомбанк)______________
EUR(EBPO) - 34,00 (Драгоценности Урала) - 34.09 (Газпромбанк)__________________________
GBP(anm.фунт) - 49.40 (Газпромбанк) - 51.50 (Уральский Банк Реконструкции и Развития)
KZT(100 казах.тен) - 14.00 (СКБ-банк) - 21.25 (Уралтрансбанк)

Курсы иностранны« валют к российскому рублю ЦБ РФ на 18.09.2006:

20 2383 1 сингапурский доллар..................... ....  16.9313
ЦППП Лрплруггцку рублей 12 4947 10 украинских гривен........................ ....  52.9174
10 датских крон................................ .... 45.6598 1 фунт стерлингов
1 доллар США................................. .....  26.7667 Соединенного Королевства............. .... 50.5302
1 евро .................................................
ЮЛ мгпамдгииу крон

....  34.0446
38 3477

10 шведских крон............................... ..... 36 9221
1 швейцарский франк....................... .... 21.3723

21 2235 100 японских иен..................... ......... ... 22.7782
1 канадский доллар........................ .....  23.9352 • Курсы установлены без обязательств Банка Рос

сии покупать и продавать указанные валюты по10 китайских юаней ренминби.... .....  33.6921
1 новая турецкая лира................... .....  18.0856 данному курсу.

Татьяна ДА110 норвежских крон....................... ..... 41.0029 НИЛОВА
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371-42-61
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В основу детской лите
ратуры полагается доб
рота. Японцы переводят 
почти все детское, что из
дается у нас, кроме кни
жек с уголовщиной и про
чими социальными проб
лемами. Они считают, что 
каждому возрасту свой 
напиток: детям - молоко, 
взрослым - пиво. Но если 
дети пьют пиво, то взрос
лые глотают слезы.

Радий ПОГОДИН, 
детский писатель.

ВЫПУСК 
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19 сентября 2006 года

Газета выходит 
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ВЕРНИТЕ ДЕТЯМ КНИЖКУ
ГОСУДАРСТВО СДЕЛАЛО ВСЕ, ЧТОБЫ ЛИТЕРАТУРЫ ДЛЯ ДЕТЕИ В СТРАНЕ НЕ БЫЛО. НО ПРОШЕДШАЯ ВСЕРОССИЙСКАЯ КНИЖНАЯ
ВЫСТАВКА ПОКАЗАЛА: О!

Детские книги - как дере
венский воздух. Пока не ока
жешься в смрадном городе, 
не спустишься в духоту мет
ро, разве поймешь, какая это 
радость - дышать полной 
грудью. Бегаешь себе по де
ревне с ребятами и не дума
ешь о счастье. Что о нем ду
мать - оно с тобой и вокруг 
тебя.

Но вот исчезает, стремитель
но тает этот дивный, сказочный 
воздух, которым мы дышали с 
пеленок - воздух детской лите
ратуры. Страну накрыл смог 
жадности и злобы, в котором за
дыхается все, что несло детям 
радость. Тихо угасли Институт 
детского чтения, Музей детской 
книги, Дома детской книги в Мо
скве и Петербурге, журнал «Дет
ская литература». Выселено из 
своего исторического здания в 
Черкасском переулке издатель
ство «Детская литература». Его 
уникальные архив и библиотека 
складированы где-то в ангаре и 
могут пропасть бесследно.

По двадцать лет не пополня
ются детские и школьные биб
лиотеки не только на Камчатке 
или Сахалине, но и рядом со сто
лицей. В книжных магазинах 
много детских книг, но они будто 
вышли с одного конвейера и ад
ресованы такому же «упакован
ному» ребенку.

Очень быстро к нам переки
нулась западная мода: для детей 
пишут не самые добрые и та
лантливые, а самые популярные 
и богатые. И вот уже на детских 
полках красуются книжки эст
радных звезд. По «Радио Рос
сии» сказки Пушкина читают гос
пода из политического бомонда.

За всеми этими переменами 
Стоит взрослая ослепленность 
деньгами, прибылью, истовой 
убежденностью коммерсанта в

А BCE-ТАКИ ЕСТЬ!

том, что ребенок - это маленький 
потребитель, и ничего больше. 
Еще в самом начале 90-х один из 
классиков нашей детской лите
ратуры Радий Погодин провид
чески писал: «Политизация, со
циализация, криминализация, 
сексуализация детской литерату
ры отвращают ребенка от чтения 
книг. Он книг боится. Они не ви
тамин для него, не фрукт, но по
стоянно действующая клизма... 
За свои амбиции, безбожие, не
вежество взрослые расплачива
ются честью и жизнью детей».

* * *
Как бы ни огорчала нас 

жизнь, надо искать хорошие 
книжки. Они обязательно где-то 
должны быть - на бабушкиных 
антресолях, в районной библио
теке или вот на Всероссийской 
выставке-ярмарке образова
тельной и детской литературы 
«Читай-ка», которая только что 
прошла в Москве.

При всем открывшемся раз
нообразии оказалось, что изда
тельств, выпускающих художе
ственную литературу для детей, в 
России не очень много. И уж во
все мало достойных детских из
дательств. Под достойными я 
имею в виду тех, кто не гонится 
за объемами продаж, не тира
жирует одно и то же, не эконо
мит на художниках, кто бережно 
хранит высокую традицию отече
ственной детской книги и гото
вит каждую книгу как произве
дение искусства.

Таких интеллигентных, ищу
щих, высокопрофессиональных 
издательств мне встретилось на 
выставке всего три. Это москов
ские издательства «Детская ли
тература» и «Самокат» и петер
бургский «ДЕТГИЗ».

Знакомая всем поколениям 
марка «Детской литературы» и 
сегодня” украшает лишь’ очень 

хорошие книги. Ни одно другое 
издательство не выпустило за 
последний год столько книг о Ве
ликой Отечественной войне, ад
ресованных юному читателю, как 
«Детская литература». Среди них 
есть книги, памятные нам с дет
ства, но незнакомые нашим де
тям: «Девочка из города» Л. Во
ронковой, «Партизанка Лара» Н. 
Надеждиной, «Морской охот
ник» Н. Чуковского. В серии «Ве
ликие битвы Великой Отечест
венной» вышло шесть книг писа
теля-фронтовика Сергея Алексе
ева. Серия «Школьная библио
тека» пополнилась книгами, ко
торые согреют и детей, и взрос
лых: «Детские годы Багрова-вну
ка» С. Аксакова, «Лето Господ
не» И. Шмелева, «Преподобный 
Сергий Радонежский» Б. Зайце
ва, «Динка» В. Осеевой, томик 
Евгения Носова с лирическими 
рассказами о природе и детях, 
«Беглец» - замечательная по
весть о мальчике несправедливо 
забытого писателя Николая Ду
бова.

Если за плечами у «Детской 
литературы» семьдесят три года 
богатейшей истории, то изда
тельство «Самокат» - почти но
ворожденное. Ему всего три го
да. Но при этом книги «Самока
та» трудно спутать с другими - их 
облик сочетает в себе изящество 
и сдержанность. Они ярки, но 
без глянцевой агрессивности. 
Вот что рассказывает главный ху
дожник «Самоката» Татьяна 
Кормер: «Когда мы делаем кни
гу, мы думаем не о том, что ее 
надо красиво упаковать, а о том, 
что эта книга будет жить в доме. 
Ее прочтут дети, а потом их дети. 
Детская книга - не пирожное, а 
хлеб. Поэтому даже бумага в 
книгах у нас чуть желтоватая, 
шероховатая, она не отражает 
свет,и поэтому нет блеска, кото

рый так мешает ребенку, когда 
текст напечатан на ослепительно 
белой бумаге. Наши книги - ан- 
тиглянцевые....»

Среди замечательных книг, 
которые издал «Самокат», назо
ву те, что я успел прочитать: 
«Стихи для детей» рано ушедше
го поэта Олега Григорьева, «Вол
шебное кольцо» со сказками Бо
риса Шергина, «Приключения 
Джерика» Натальи Нусиновой и 
остроумное эссе французского 
школьного учителя Даниэля 
Пеннака «Как роман» - о том, как 
нужно преподавать литературу, 
чтобы научить детей любить 
книгу. Главный, как я понял, ре
цепт: читать детям вслух, даже 
если они перешли уже в 11-й 
класс.

Целую серию в помощь учи
телю издает петербургский 
«ДЕТГИЗ». Основу этой серии со
ставили раздумчивые книги На
тальи Долининой «Прочитаем 
«Онегина» вместе», «Предисло
вие к Достоевскому», «Печорин 
и наше время», «По страницам 
«Войны и мира».

При всем уважении к «Дет
ской литературе» и восхищении 
«Самокатом» более всего мне 
пришлись по душе детские книги 
петербуржцев. Еще не читая тек
стов, я почувствовал ту благого
вейную радость прикосновения 
к книге, которую в полной мере 
мы испытываем лишь в детстве. 
«ДЕТГИЗ» - как маленький ор
кестр писателей и художников. 
Тут в удивительной гармонии - и 
цвет, и линия, и шрифт, и слово. 
Прекрасно. Необъяснимо. Таин
ственно.

Когда-то книги этого изда
тельства оформляли Ю. Васне
цов и Е. Чарушин, Н. Тырса и В. 
Конашевич. Сегодня очарова
ние детгизовским книгам при
дают художники Вадим Гусев и 

Надежда Борисова, Иван Нау
мов и Юлия Далецкая, братья 
Александр и Валерий Трауготы 
(проиллюстрированная ими 
книга Майи Борисовой «Инте
реснее пешком» вышла в этом 
году в финал ежегодного кон
курса издателей России «Книга 
года»).

То, что в России еще выходят 
в свет прекрасные детские кни
ги, - это чудо. Если посмотреть, в 
каких условиях находятся луч
шие детские издательства, то 
становится страшно. Государст
во сделало все, чтобы литерату
ры для детей в России не было. 
Наше законодательство никак 
не отличает того, кто сеет доб
рое и вечное, от того, кто сеет 
разврат. Чиновники за спиной у 
такого закона поощряют то, что 
им ближе и понятнее. В иные 
книжные магазины уже невоз
можно зайти, не покрываясь 
краской стыда за весь род чело
веческий.

Тем временем и без того ма
ленькие тиражи чудесных дет
ских книг часто не доходят до де
тей. И не только до малышей, жи
вущих где-нибудь в вологодской 
Смородинке, но и до столичных 
ребят, которые вынуждены плу
тать в чаще непроходимой по
шлости и глупости. Многие книж
ные бизнесмены, похоже, давно 
уже не отличают Кощея Бессмерт
ного от Ивана-царевича.

* * *

Возвращаясь с выставки до
мой, я встретил в электричке зна
комую учительницу. С восторгом 
поведал ей, какие прекрасные 
книги, оказывается, есть на свете. 
Учительница вздохнула: «Где-то 
есть, да не про нашу честь. Вот 
поглядите, что написали мои уче
ники...» Она протянула мне пачку 
листочков с сочинениями «Что я 
прочитал летом».

С такими сказками жизнь этой девочки будет сладкой, как сон.

«Понравилась «Биография 
Мерилин Монро». Кроме того, 
«Ночной Дозор» (его еще по теле
ку показывали) - близкие, инте
ресные темы, дело было как бы по 
сюжету недавно...»

«Читала «Кодда Винчи» Дэна 
Брауна, скучная книга». - ■ 1Ч'

«Ничего не читала! Все лето 
гуляла в деревне! Читала только 
английский!»

«6 детективов М. Серовой...»
«Серию книг Warcraft. Эти 

книги написаны по истории ком
пьютерной игры, в которую я иг- 
фао'геМЬ1 Лёт!»

«Я прочитала 12 частей «Ко
тов-воителей». Хотела бы про
читать 13-ю...»

«Прочитал «Собачье сердце». 
Мне не понравилось, т.к. мне 
было жалко Шарика...»

Дмитрий ШЕВАРОВ.

—— КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ =

РОГАТЫЕ 
ЛЕГИОНЕРЫ

ФАКТ Й КОММЕНТАРИЙ —

ПОСЛЕДНИЕ ИЗ ПТУ
ЧЕРЕЗ ПЯТЬ ЛЕТ РОССИЯ МОЖЕТ ОСТАТЬСЯ БЕЗ СПЕЦИАЛИСТОВ СРЕДНЕГО И НИЗШЕГО ЗВЕНА

Когда к причалу дальнево
сточного порта в поселке Зару- 
бино пришвартовался комфор
табельный океанский лайнер 
под австралийским флагом, 
грянул сводный духовой ор
кестр. Таможенникам и погра
ничникам, чтобы уладить все 
формальности и разрешить 
гостям сойти на берег, потребо
валось лишь два часа. Как ока
залось, за время длительного 
плавания ушли из жизни четве
ро из находившихся на борту.

- Это допустимый процент 
при транспортировке, мы за
кладывали большую цифру, - 
заявил корреспонденту влади
востокской газеты «Ведомости» 
капитан иноземного судна.

Львиная доля оставшихся в 
живых пассажиров специаль
ным поездом отправилась во 
Владивосток. Остальные уеха
ли в Хабаровский край, Амур
скую и Еврейскую автономную 
области. Стоит, однако, заме
тить, что гостеприимные жите
ли Приморья встретили и про
водили «австралийцев» кнута
ми.

Заокеанские телки с убой
ным выходом мяса до 65 про
центов (а именно их встречали 
на берегу) участвуют в россий
ском национальном проекте 
«по подъему сельского хозяйст
ва». Видимо, после того, как в 
результате реформирования 
отечественного Агропрома бы
ло пущено под нож «тутошнее» 
поголовье, решили взяться за 
«тамошнее».

Надо признать, что мода на 
интертелочек охватила боль

шинство российских регионов. 
Отечественные молочно-товар
ные фермы сегодня мычат на 
разных языках. «Уралинформ- 
бюро» сообщает о прибытии на 
сельхозугодья Челябинской об
ласти двух тысяч рекордисток 
из Дании. Официальный сайт 
Самарской ооластной админи
страции информирует о том, 
какие надежды на голландские 
удои возлагает губернатор Ти
тов. Общественно-полити
ческое издание Шумихинского 
района Курганской области де
лится впечатлениями о первых 
днях пребывания на родной 
земле германского стада. По 
просторам Западной Сибири, 
говорят, некоторые коровы 
бродят с врожденной француз
ской грациозностью.

Само собой, идейные вдох
новители нацсельхозпроекта 
ждут от рогатых гостей боль
ших мясомолочных свершений. 
Австралийские сопровождаю
щие с гордостью продемонст
рировали, что у каждой коров
ки в ухе имеется электронный 
микрочип с полной базой дан
ных и рекомендациями по ухо
ду. Теперь доярке, главное, не 
уронить в навоз считывающее 
устройство.

За ценой, как водится, не 
стоим. Ласковое импортное те
ля обходится казне в четыре 
раза дороже нашего соплемен
ника. Это очень напоминает 
ситуацию в отечественном 
футболе: легионеры все едут и 
едут, а дела во многих стадах 
(извините - командах) не идут.

Алексей ФЕДОРОВИЧ.

По данным Минобрнауки, на 10 
тысяч россиян сейчас приходится 
480 человек с высшим образова
нием, 176 человек со средним и 
всего лишь 108 - с начальным спе
циальным образованием. В то же 
время 78 процентов вакансий на 
рынке труда - именно рабочие 
профессии.

К этим скорбным выводам 
пришли депутаты Госдумы РФ и 
чиновники Минобрнауки, пыта
ясь разобраться в системе на
чального и среднего специально
го образования. И без того пло
хое настроение чиновникам 
окончательно испортили пред
ставители Российского союза 
промышленников и предприни
мателей (РСПП): они заявили, что 
сейчас производственный сектор 
экономики государства держится 
в основном на гастарбайтерах из 
стран СНГ.

Как выяснилось, Минобрнау
ки направило в Госдуму план воз
рождения кузницы пролетариата, 
а параллельно - обращение пре
зиденту Путину. Доподлинно не
известно, как он к нему отнесся, 
но распорядился создать специ
альную рабочую комиссию, при
званную решить проблему. А она 
- на поверхности: по стране бро
дит огромное количество никому 
не нужных менеджеров, а на за
водах и фабриках на каждого то
каря приходится по пять станков.

Способ исправить положение 
Минобрнауки изобрело доволь
но странный и противоречивый.

По словам начальника отдела 
нормативно-методического 
обеспечения развития структуры, 
содержания, технологий и кад
ров профессионального образо
вания Минобрнауки Веры Гринь
ко, решить проблему НПО и СПО 
можно только с помощью частно
го бизнеса. Но передавать эту 
систему в ведение коммерсантов 
государство не будет. «Вместо 
этого, - говорит она, - мы готовы 
разделить с бизнесом ответствен
ность за подготовку специа
листов низшего и среднего звена. 
Бизнесу поручат разрабатывать 
профессиональные стандарты в 
интересных ему сферах, а также 
участвовать в разработке образо
вательных стандартов и в оценке 
деятельности образовательного 
учреждения. Кроме того, бизнес 
получит право оценивать знания 
и проводить апестацию выпуск
ников и педагогических кадров 
ПТУ и техникумов, а также участ-

Совсем недавно профтехучилища считались кузницами рабочих кадров.

вовать в соуправлении ими, то 
есть входить в попечительские и 
наблюдательные советы».

В сущности, предпринимате
лям предлагают практически пол
ностью финансировать деятель
ность системы СПО и НПО, а вза
мен дают право сидеть на стуле в 
углу и наблюдать за процессом 
обучения.

При этом сами бывшие ПТУ 
(ныне колледжи) и региональные 
чиновники просят: ни в коем слу
чае не отдавать под контроль 
частного бизнеса. Их позиция по
нятна: во-первых, как неожидан
но выяснилось, до 57 процентов 
производственных баз и инфра
структур СПО и НПО давно уже 
сдано в аренду тому же бизнесу; 
во-вторых, коммерсанты слиш
ком хорошо умеют считать день
ги.

«Бизнес может и должен уча
ствовать только в подготовке 
кадров через многоучредительст- 
во и льготное налогообложение, 
- считает, например, начальник 
отдела профессионального обра
зования Минобрнауки Ростов
ской области Дмитрий Ушаков. - 

Отдавать все УНПО бизнесу нель
зя». Правда, тут же добавляет: 
«Замена профессионального об
разования профессиональной 
подготовкой только на предпри
ятиях снизит интеллектуальный 
потенциал нации, ослабит еди
ное образовательное пространст
во всех уровней образования».

В отличие от методологи
ческих споров тема финансирова
ния системы предельно прозрач
на, и тут никаких разногласий нет: 
СПО и НПО хотят денег, причем 
очень много. Тут Минобрнауки 
претендует на кусок средств наци
онального проекта «Образова
ние», оформив НПО .и СПО как 
одно из его направлений. Но по
скольку бюджет «Образования» 
уже сформирован и раздуть его 
не представляется возможным, 
то, ссылаясь на перекос в подго
товке кадров вузов, Минобрнауки 
намерено слегка пощипать инсти- 
туты и университеты.

Особый смак заключается в 
том, что схема финансирования 
предусматривает не развитие 
всей системы, а излюбленное 
«точечное» вливание денег. Как 

заявила Вера Гринько, в 2007 го
ду дополнительное финансиро
вание получат лишь 60 победите
лей конкурса инновационных уч
реждений НПО и СПО. Им, по ее 
словам, «отведена роль ресурс
ных центров и точек роста для 
всей системы».

На фоне всей этой непростой 
затеи сильно пугает официальная 
позиция Минобрнауки относи
тельно общей цены вопроса. Выс
шие чиновники так честно и гово
рят: судачить об этом пока рано, а 
Сконцентрироваться надо не на 
денежных массах, а на приорите
тах. А поскольку приоритеты не 
сформированы, то нацпроект 
«Образование» будут планомер
но доить, ибо никакого номи
нального-ограничителя не суще
ствует в.принципе.

Единственная цифра, которую 
озвучила Вера Гринько, - это не
обходимость выделения от 20 до 
120 миллионов рублей на одну 
профессию или специальность. 
При таком разбросе, как вы пони
маете, открывается широчайшее 
поле для экспериментов.

Константин БЛАГОДАРОВ.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ЗАХОДИТЕ: WWW.DVTORNIK.RU
С чувством глубокого удовлетворения сообщаем читателям 

«Делового вторника», что после длительного перерыва возобно
вила работу электронная версия газеты. Это означает, что «ДВ» - 
вновь в Мировой паутине и прочитать его теперь может любой че
ловек в любой точке мира (если, конечно, в эту «точку» пришел 
Интернет).

Электронная версия газеты будет, естественно, отличаться от 
бумажной. Мы намерены вывешивать на нашем сайте не только 
копии бумажных полос «Делового вторника» в формате PDF, но и 
массу иных интересных для читателя материалов на актуальные 
темы внутренней жизни страны и за ее пределами - политической, 
экономической, культурной, спортивной...

К сожалению, слишком малый объем привычного варианта га
зеты (всего-то четыре полоски!) не позволял печатать без вынуж
денного сокращения даже самые интересные журналистские ма
териалы. Теперь же с возобновлением сайта мы (а с нами - и вы) 
такую возможность получили.

Кроме того, на сайте вы сможете знакомиться с новостной лен
той в режиме on-line.

Разумеется, сайт «ДВ» мы будем развивать и совершенство
вать, появится прямая обратная связь с читателями, которая, на
деемся, поможет сделать новый проект действительно интерес
ным для наших посетителей.

Итак, читайте нас в Интернете, а мы ждем ваших замечаний, 
дорогой читатель!

С уважением,
Александр БУШЕВ, 

редактор Интернет-версии 
«Делового вторника».

Г — — — — — — — — — —. 
[ О НОВОЙ РОССИИ

«Вельт»: «Россия сидит на 
■ больших деньгах, и ей теперь 
I не нужно молить о хорошей 
I погоде. Страна, расположен- 
■ ная в 11 часовых поясах, снова 
■ становится двуличной евра- 
I зийской силой, которой неко- 
I гда была Российская империя.

Двуглавый орел и золоче- 
■ ные навершия башен Кремля, 
I гвардейские униформы и бюст 
I царя на рабочем столе Путина - 
■ это не просто кулисы, а знаки и 
■ символы. Но это не означает 
I возврата к советскому строю и 
I идеологическому конфликту с 
■ миром. Опираясь теперь не на 
■ мощь Красной Армии, а на 
I нефть, сжиженный газ, трубо- 
I проводы и жесткие договоры, 
■ Москва культивирует в себе 
■ новое осознание своей мощи и 
I создает новые структуры 
I власти, начинает новую гло- 
I бальную игру».

! О КУЛЬТУРНОЙ 
| СТОЛИЦЕ

«Вашингтон пост»: «Многие 
■ годы Москва оставалась захо- 
I лустьем, куда ехали те звезды 
■ мирового рока, чья популяр- 
I ность на Западе уже угасла 
I (например, Deep Purple). Но 
I город, куда хлынули нефтяные

ОНИ - О НАС

деньги и где бурно развивает
ся индустрия потребления, 
этим летом притягивает таких 
артистов, как Стинг. Вечером 
во вторник улицы вокруг ста
диона были забиты черными 
«Хаммерами» и дорогими не
мецкими седанами - на них го
родская эл,ита приехала на 
шоу, в реальности которого 
многие сомневались: в Москву 
пожаловала Мадонна».

О РУССКОМ 
НАШЕСТВИИ

«Либре»: «Черногория в по
следние годы стала золотым 
дном для особой категории ин
весторов: российских олигар
хов. Они скупают заводы. Ме
нее крупные предприниматели 
порой со скандальной репута
цией взяли под свой контроль 
все крупные гостиницы черно
горского побережья. Россий
ское влияние особенно ощу
щается на побережье. А еще 
россияне покупают недвижи
мость и перестраивают ее по 
своему усмотрению, не слиш
ком заботясь о разрешении на 
строительство. Такие подполь
ные гостиницы, не платящие в 
казну Черногории ни копейки 
налогов, могут принимать у се
бя до ста человек».

http://www.dvtornik.ru
http://WWW.DVTORNIK.RU
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КТО НАВАРИВАЕТ 
НА БЕНЗИНЕ?

МЕСТО СОБЫТИЯ

МЕТАЛЛУРГИ НАРАЩИВАЮТ ПРИБЫЛЬ

АВТОМОБИЛЬНОЕ ТОПЛИВО В РОССИИ ПАДАЕТ В КАЧЕСТВЕ, НО НЕ В ЦЕНЕ

Прошедшие на прошлой неде
ле переговоры правительства со 
знатными нефтяниками о приос
тановке роста цен на бензин кон
чились ничем. Документов сторо
ны не подписали, соглашений на
подобие прошлогоднего не дос
тигли.

Правда, в комментариях чи
новников сквозил намек на уст
ные договоренности. Но, как 
следовало, например, из выска
зываний главы Минэкономраз
вития Германа Грефа, исполни
тельная власть больше надеется 
на авось. Мол, цены на горючку 
и так достигли своего пика, а по
тому дальше расти не будут. А 
может, еще и снизятся. Однако 
похожие прогнозы звучали с те
леэкранов и минувшей весной: 
тогда нефтяники обещали не 
поднимать цены выше уровня 
инфляции. Но автомобильное 
топливо выросло уже на 9 про
центов: стоимость АИ-95 - выше 
20 рублей за литр, ненамного 
отстает в росте и 92-й бензин
чик.

От таких цен - офонареть можно.

На 13 процентов по сравнению 
с первым полугодием 2005 года 
выросла чистая прибыль в ОАО 
«Новолипецкий металлургиче
ский комбинат», достигнув почти 
944 миллионов долларов. По 
уровню рентабельности пред
приятие вышло в число лучших в 
мире.

ДЕНЕГ НЕ ПОЖАЛЕЛА
Всемирно известная компа

ния «Проктер энд Гэмбел», ос
новательно освоившая мощно
сти бывшего химического пред
приятия социндустрии в Ново
московске, решила выделить 
800 тысяч долларов на ремонт 
городского коллектора сточных 
вод. Пойти на такие траты аме
риканцев подтолкнул несчаст
ный случай. Однажды в подмы
тую канализационную систему, 
недалеко от заводоуправления,

В результате консолидации 
активов группы «Прокопьевск- 
уголь» НЛМК сейчас на 50 про
центов покрывает свои потреб
ности в угле, а после приобрете
ния компании «Алтай-кокс»- бо
лее чем на 100 процентов в коксе.

Юрий БАКЛАНОВ.
ЛИПЕЦК.

провалилась русская работница 
фирмы. Унесенное грязными 
потоками тело несчастной уда
лось найти только через не
сколько дней далеко от места 
трагедии. Не прошло и двух лет, 
как владельцы флагмана капи
талистической индустрии при
няли решительные меры к тому, 
чтобы подобное не повтори
лось.

Владислав АНИКЕЕВ.
ТУЛА.

ПОЗАВИДУЕТ ДАЖЕ МОСКВА

————КЛУБ РЕВНИТЕЛЕЙ МАРКИ =

НЕСЛАДКАЯ СУДЬБА 
РУССКОГО САХАРА
ПРОИЗВОДСТВО ИЗВЕСТНОГО НАЦИОНАЛЬНОГО ПРОДУКТА СПУСТИЛИ 
НА ТОРМОЗАХ

Долгое время россиянам вну
шали, что арифметика отечест
венных бензоколонок следует в 
русле мировых тенденций. Дес
кать, нефть на внешних рынках 
дорожает - соответственно меня
ются и внутренние ценники. Но в 
последнее время биржевой курс 
«черного золота» заметно упал, а 
цены на бензин у нас в стране по- 
прежнему стремятся вверх. Дош
ло до того, что наша горючка ста
ла дороже американской: в США 
автомобильное топливо марки 
Regular (среднее между «девяно
сто вторым» и «девяносто пя
тым») стоит 2,65 доллара за гал
лон, или примерно 18,8 рубля за 
литр. При этом у них машины по
сле заправки не «чихают», а у нас 
- как повезет. Низким качеством 
российского бензина при росте 
его цены на днях обеспокоились 
и депутаты Госдумы. Нижняя па
лата даже поручила профильным 
комитетам запросить правитель
ство о принимаемых мерах. Чи
новники, однако, кивают на неф
тяников, и наоборот. Добытчики 
и переработчики жалуются
чрезмерные налоги и высокие та
рифы на транспортировку нефте
продуктов. Между тем давно не 
секрет, что нефтеперерабатыва
ющий комплекс находится в пла

чевном состоянии. Как заметил 
академик Николай Петраков в 
своем недавнем исследовании, 
посвященном проблемам неф
тянки, новые нефтеперегонные 
заводы в России давно не строят
ся, а имеющиеся - не модернизи
руются. Получается, что как гнали 
бензин по технологиям семиде
сятых годов, так и продолжают 
гнать. Для стареньких карбюра
торных «Жигулей» худо-бедно 
годился советский бензин АИ- 
93, остальные заливались копе
ечным «семьдесят шестым». Ма
ло что изменилось и ныне, за ис
ключением наименований топ
лива. Зато автомобильный парк в 
стране растет семимильными 
темпами: что ни новость о прихо
де иностранного инвестора - то 
непременно в сфере строительст
ва автосборочного производства. 
Машин в России уже столько, что 
без пробок не проехать, без оче
реди не заправить. Спрос на бен
зин начинает опережать предло
жение. Перекос в экономике по
рождает и соответствующие кри

на ■ зисные явления.
Проблема в том, что в разви

тии нефтепереработки никто не 
заинтересован. По идее, инве
стировать в эту отрасль должны 
нефтяные компании, но у них и

так все хорошо, и правительство 
их не трогает. Кабинет министров 
принимает сторону нефтяников, 
а не населения, уверен лидер 
Движения автомобилистов Рос
сии Виктор Похмелкин.

По его прогнозам, дальней
ший рост цен на бензин при его 
низком качестве неизбежен. По 
расчетам парламентария, «девя
носто пятому» ничто не мешает 
взлететь к середине следующего 
года аж до 35 рублей за литр. 
Найдутся и экономические обос
нования: мол, в Европе на за
правках уже давно такие цены, и 
ничего - платят, ездят, и при этом 
остается еще и на хлеб с маслом! 
То, что с инструментами влияния 
на ценовую политику нефтяников 
выходит загвоздка, дал понять и 
глава экспертного управления 
президента Аркадий Дворкович. 
Признав, что уговорами олигар
хов не пронять, чиновник при
звал подумать об эффективном 
использовании альтернативных 
энергетических ресурсов, в том 
числе газа и электроэнергии. В 
общем, вариантов для россиян 
немного: или гонять на заправку 
в Америку, или пересаживаться 
на электромобили...

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

Освоение уникальных гамма- 
камер для диагностики заболева
ний человека начато в Самарском 
онкологическом центре. Врачи с 
помощью небольших доз радио
излучения смогут точно распозна
вать особенности различных зло
качественных опухолей, опреде
лять даже мельчайшие из них на 
ранней стадии возникновения, 
видеть метастазы в костях скелета 
и затем успешнее лечить раковые 
заболевания, представляющие 
серьезную угрозу для здоровья и

жизни многих людей в промыш
ленных областях России. Особен
но там, где существует не простая 
экологическая обстановка, явля
ющаяся одним из факторов при 
возникновении и развитии рака в 
его различных формах. В лечеб
ном процессе новое оборудова
ние, какого пока, как говорят спе
циалисты, нет даже в Москве, 
начнут использовать примерно 
через месяц.

Виктор РУБЦОВ.
САМАРА.

НА ОСОБОМ КОНТРОЛЕ
На совещании с главами му- р 

ниципальных образований, ti 
строителями и финансистами по у 
вопросам обеспечения специа- ti 
листов АПК жильем губернатор к 
Владимир Якушев заявил о не- Д 
обходимости «на выходе всех Р 
проектов увеличить количество п 
вводимых «квадратов», особен- п 
но в сельской местности». Р

Кстати, на сегодняшний день ° 
селянам направлено 1262 серти- Т( 
фиката на получение субсидии к 
молодыми семьями. Причем на
селение, увидев реальный объем

работ, забросало муниципалите
ты заявлениями о выделении 
участков. А на всех может не хва
тить. Поэтому губернатор поре
комендовал всем главам найти 
дополнительные площадки под 
ИЖС и отработать такую схему, 
при которой молодые семьи 
приобретают готовые коробки на 
размер субсидии и внутреннюю 
отделку завершают самостоя
тельно либо покупают дома «под 
ключ».

Александр РОМАНОВ.
ТЮМЕНЬ.

ПЕРЛЫшки
i НЕ ПОЗВАЛ В ДАЛЬ СВЕТЛУЮ
I На днях глава РАО «ЕЭС России» Анатолий ЧУБАЙС буквально| 
■ двумя фразами погрузил страну в непроглядную тьму:

«Прошлой зимой мы впервые ограничили подачу электроэнергии* 
I в Москве, Петербурге и Тюмени, а в этом году введем ограничения! 
I уже в 16 регионах страны». |

P.S. Что же спасет страну? Анатолий Борисович знает точно - для\ 

J «полного счастья» ему не хватает... 81 млрд, долларов. И Бендер по-* 
I завидует.

КОНКУРС:

Царственный статус русского литого сахара был 
предопределен изначально. Перво-наперво внима
нием: Петр Первый строго-настрого запретил приво
зить сахар из дальних стран, выдал таможне предпи
сание, а указом начертал: учредить на Руси сахаро
варни. А потом и ценой: золотник чуть более 4 грам
мов (сахар в ту пору взвешивали на аптекарских ве
сах) - рубль. Только царский кошелек мог себе позво
лить такую роскошь.

Но сахароварение на Руси появилось и заявило 
о себе невиданным в европах литым сахаром. 
Звонкий, искристый, в меру сладкий, без привкуса. 
Из года в год росло его производство, раскупался 
он без остатка. Увозили такие гостинцы и иностран
ные туристы - сахар подобных достоинств им был в 
диковинку. Наши наркоматы смекнули - и предпи
сали сахарорафинадным заводам наряду со стан
дартного веса (16 кг 400 г) «головами» отливать и 
поменьше, по 5 и 2 кг. Мастеровитые русские са
харники исхитрились и удивили отливками по 25 
граммов.

Оказался я как-то в кабинете министра пищевой 
промышленности СССР В.П.Зотова, он и не скрывал 
удивления. До того все технологические руководст
ва уверяли: литой сахар невозможен небольшого 
развеса. «Предложили новинку лучшим «Гастроно
мам». Влет раскупается. Берлин и Париж спраши
вают, можем ли наладить поставки.

Если бы они не спрашивали! С небольшим ку
сочком сахара можно было выпить (вприкуску) 
две-три чашки чая. Сахар словно не таял.

Литой входил в непременный паек геологов и 
полярников, пограничников и метеорологов даль
них станций; он был в НЗ воинских частей и в за
кромах госрезерва. И продолжал пребывать на на
чальственных чаепитиях: две кремлевские спецба- 
зы заказывали такой сахар для столовых Политбю
ро, Совмина и т.п.

- Да забудьте вы о нем, - отмахивается от моего 
вопроса один их наших чиновников. - Не произво
дится такой сахар... Это воспоминание о прошлом.

Дошло до прямого обмана. Один из крупных 
продовольственных начальников приехал на саха
рорафинадный завод, а ему там пожаловались: не 
пользуется спросом литой, за месяц едва продаем 
одну-две «головы». Звоню на завод: «Нет у нас ли
того, да по всей стране его нет, почти двадцать лет, 
как нет». Обращаюсь в Союз сахаропроизводите- 
лей. «Литой сахар не производит ни одно предпри
ятие отрасли». Изучаю статистические отчеты, об
народованные прогнозы, аналитику, доклады, гра
фики и цифры - ни слова о литом; словно его и не 
было. Звоню ведущему эксперту по сахару Институ
та конъюнктуры аграрного рынка Е.В.Иванову: ни 
грамма литого сахара сейчас на рынке нет. Говорю 
с заслуженным деятелем науки РФ, профессором,

Профессор Спичак с литым сахаром: видали такой?

заместителем директора курского ведущего отрас
левого института Василием Варфоломеевичем 
Спичаком. Он смотрит на меня с укоризной: ну 
сколько можно? Мы давно знакомы с профессо
ром. Его горестные размышления о литом «ДВ» 
публиковал еще в 2003 году.

С той поры мало что изменилось. Разве что объ
явился некий американский спецалист-доброхот, 
который наполнен благородным желанием беско
рыстно помочь нашей сахарной промышленности, 
докладчик по этому поводу приглашает изучить 
опыт Запада. Чем частенько завершается «тесное 
сотрудничество», осведомлен, ибо недавно зашел 
в «Елисеевский», а там какой-то европейский сахар 
продается по цене в несколько сот рублей за кило. 
Еще одна новость - ликвидируется знаменитый 
Мантулинский завод, на его месте предполагается 
возвести то ли жилье, то ли офисы. А еще обанкро
тились некоторые небольшие сахарные заводы. 
Сотни специалистов остались без работы. Они хоть 
завтра могли бы взяться за дело и возродить про
изводство литого.

Да где деньги взять? Олигархи и их жены слад
кое обходят стороной. Правительству до литого не 
добраться. Вот недавно премьер-министр 
М.Е.Фрадков озаботился еще одним исчезающим 
национальным продуктом - кефиром, так его г-н 
Греф тут же одернул: дескать, не призывайте к на
туральному хозяйству...

Константин БАРЫКИН.
Фото автора.

К ЧИТАТЕЛЯМ «ДВ»
Публикации «Клуба ревнителей марки», который несколько лет назад создан при редакции «Делово

го вторника», вызывают неизменный интерес. Нам пишут отовсюду. Отмалчиваются только те, от кого в 
первую очередь зависит, не уйдут ли из нашего обихода традиционные национальные продукты. Молчат 
министерства и ведомства, администрации и руководители регионов.

«Клуб» же будет продолжать бороться за сохранение еще существующих национальных продуктов и 
возрождение забытых. Кстати, объявляем читательский конкурс: какие национальные продукты произво
дились на вашей памяти, а какие вы знаете лишь по рассказам ваших бабушек и дедушек. Назовите их, и 
мы постараемся не только рассказать о них, но и сделать все, чтобы те появились на российском рынке.

А БИЗНЕСМЕНОМ 
БЫТЬ ОБЯЗАН

Сегодня тему бизнес-образо- 
вания продолжает Ольга Терехо
ва, директор программы «МВА: 
профессиональная специализа
ция» Высшей школы междуна
родного бизнеса (ВШМБ) Акаде
мии народного хозяйства при 
Правительстве РФ (www.gsib.ru, 
info@gsib.ru).

Кроме тех, кто уже имеет выс
шее экономическое или управ
ленческое образование, нашу 
программу могут изучать даже 
выпускники Президентской про
граммы.

Мне могут сказать: то, что 
экономист на менеджерской по
зиции нуждается в знаниях, ко
торые он не мог получить на сво
ем экономическом факультете, - 
дело понятное. А что нового уз
нают на МВА главный бухгалтер, 
финансовый директор или на
чальник отдела финансового 
контроля?

Такой вопрос уместен, а ответ 
на него простой. Наша програм
ма включает две специализации. 
О первой - «стратегический ме
неджмент и маркетинг» - мы уже 
косвенно упомянули. Вторая - 
«управление финансами органи
зации» - как раз и содержит зна
чительное количество дисцип
лин, необходимых современно
му финансисту. Среди них есть 
новые - «Поведенческие финан
сы», «Техника привлечения ин
вестиций на фондовом рынке», 
«Корпоративный риск-менедж
мент» и другие. Наша программа 
дает самое большое количество 
курсов (350 часов) по специали
зациям на рынке программ МВА 
для экономистов. Статусный со
став групп нашей программы до
статочно высокий: 54 процента - 
руководители высшего звена, 28 
- руководители среднего звена, 
18 - специалисты.

Нередко в ходе встреч с по
тенциальными слушателями пос
ледние спрашивают, а не трудно 
ли у вас учиться? Конечно, учить
ся три-четыре раза в неделю не
легко, но ведь учились же мно
гие в вузе на вечернем! Зато на
ша программа МВА для эконо
мистов короче обычных МВА и 
продолжается всего 14 учебных 
месяцев. По содержанию это 
наиболее гибкая и индивидуали
зированная программа обуче
ния, предлагающая самое боль
шое количество курсов на выбор. 
Это означает, что слушатель до
полняет «обязательную програм
му» самостоятельно, исходя из 
своих интересов и потребностей, 
тем самым формируя свой инди
видуальный план обучения. Так 
делают пока только в западных 

университетах. Такой подход 
очень нравится нашим слушате
лям. Когда мы выпускаем оче
редную группу, слушатели при
знаются, что успели привыкнуть 
и хотели бы продолжить у нас 
учебу.

Кстати, выпускников нашей 
программы уже 700. Причем есть 
среди них и представители реги
онов России. Ведь в дополнение 
к вечерней форме обучения, ко
торую мы предлагаем для жите
лей Москвы и Подмосковья, у 
нас есть очно-заочная. На нее как 
раз и поступают жители регио
нов. Тридцать процентов наших 
слушателей из Поволжья, 23 - из 
Сибири, 16 - с Урала, 10 - из Цен
тральной России, 8 - из стран 
СНГ. Режим обучения заочников: 
ежеквартальные учебные моду
ли (их 4 в течение года) с отры
вом от работы длительностью 2,5 
недели и завершающий обуче
ние более короткий пятый мо
дуль. Интересно, что в последнее 
время растет число москвичей, 
выбирающих эту форму обуче
ния.

Что еще отличает нашу 
программу от других программ 
МВА? У нас, например, реализу
ется не только действительно 
индивидуальный подход к слу
шателям, хотя это мало кто дела-, 
ет. Программа предполагает 
большое количество деловых 
игр, тренингов, проектов. На
пример, в 2005/2006 учебном 
году наши слушатели выполнили 
групповые проекты по компани
ям: «МТС», «Лукойл», «Аэропорт 
Домодедово», «Перекресток», 
«Спортмастер», «ОН КЛИНИК», 
«Евраз Холдинг» и других. Это 
реальные проекты с решением 
конкретных текущих задач ком
паний! Государственный экза
мен у нас тоже проходит в но
вом, непривычном для многих 
формате. Например, слушателю 
дается кейс по материалам ре
альной российской компании, 
шесть часов времени и инфор
мационный ресурс (адрес сайта 
компании в Интернете). За это 
время он должен собрать ин
формацию о компании (можно 
позвонить в саму компанию), 
определить стратегию и выявить 
сильные и слабые стороны ее 
деятельности, предложить ре
шение конкретных проблем. В 
большинстве случаев работу ди
пломника оценивают представи
тели компании. Это именно то, 
что называется практическим 
бизнес-образованием.

Записала 
Ольга СВИБЛОВА.

ГОРЯЧАЯ ТЕМА

ПОТРОШЕНИЕ 
КОНВЕРТОВ: 
ПЕРВАЯ ЖЕРТВА

Как и предсказывал «ДВ», 
всероссийская акция по лега- 

’лизацйи зарплат («Конверта
ция отменяется», №31, 2006 
год) не ограничилась воспита
тельными беседами с частным 
бизнесом, пусть даже и в при
казном тоне. В Ижевске нало
говики за «серые» зарплаты 
разорили целый завод - «Ре- 
дуктор-Энерго» - и возбудили 
уголовное дело против руко
водства предприятия.

Понимая, что апеллировать 
к совести наших бизнесменов 
бессмысленно, Федеральная 
налоговая служба (ФНС) соз
дала прецедент, поймав на 
«конвертных» зарплатах одно 
из крупнейших предприятий 
Ижевска.

ООО «Редуктор-Энерго» 
погорело на том, что обижало 
своих сотрудников при уволь
нении: официальную зарплату 
выплачивало, а «конверт» - 
нет. Местное УФНС разыскало 
11 таких обиженных, допроси
ло их по полной программе, 
изъяло компьютеры бухгалте
рии и выяснило, что зарплата 
занижалась в 2,6 - 3,4 раза: 
например, официальная зар
плата кладовщика была 3.486 
рублей, а директора - и вовсе 
2.669 рублей.

В итоге «Редуктор-Энерго» 
сочли недобросовестным на
логовым агентом и налогопла
тельщиком и по итогам про
верки доначислили компании 
подоходный налог (НДФЛ) на 
сумму 580 000 рублей, еди
ный социальный налог(ЕСН) - 
2,35 миллиона рублей, а также 
более одного миллиона руб
лей пеней и штраф в 585 000 
рублей. Завод автоматически 
обанкротился, а главный бух
галтер с генеральным дирек
тором отправились давать по
казания в прокуратуру.

Это не просто частный слу
чай - это образцово-показа
тельная экзекуция, потому что 
ФНС разослала своим регио
нальным отделениям офици
альное письмо №ВЕ-6- 
04/742@, в котором приказы
вается использовать опробо
ванную методику «раскулачи
вания» компании на террито
рии всей страны.

Главное же здесь то, что 
суд без возражений принял в 
качестве доказательства ано
нимные свидетельские пока
зания и признал их законным 
основанием для внеплановой 
налоговой проверки и следст
венных действий.

Филипп НЕВЕРОВ.

ДО ЛУНЫ УЖЕ НЕДАЛЕКО
О ПЕРСПЕКТИВАХ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ПИЛОТИРУЕМОЙ КОСМОНАВТИКИ РАССКАЗЫВАЕТ ГЛАВА РКК «ЭНЕРГИЯ» 
НИКОЛАЙ СЕВАСТЬЯНОВ

На фоне неудачных стартов 
американских «шаттлов» россий
ская космонавтика продолжает 
работать как часы. Так считает Ни
колай Севастьянов - президент и 
генеральный конструктор корпо
рации «Энергия», отметившей не
давно 60 лет со дня основания.

- Эту убежденность, Николай 
Николаевич, должна, по-види
мому, «подкрепить» и концепция 
развития работ по отечественной 
пилотируемой космонавтике, ко
торую предложила ваша корпо
рация. В чем же ее суть?

- Деятельность человека в кос
мосе должна стать обыкновенной 
работой, приносящей реальный 
доход - вот главное. Серьезная 
модернизация корабля «Союз», 
развитие российского сегмента 
МКС и новая многоразовая 
транспортная система «Клипер» 
помогут в ближайшие годы не 
только решить задачу окупаемо
сти и доходности пилотируемой 
космонавтики, но и приблизить 
реальность полетов к Луне, Мар
су, Венере.

В настоящее время в области 
пилотируемой космонавтики 
формируются четыре сектора на 
рынке услуг по космическим по
летам. Первый - обслуживание 
нужд государства в рамках Феде
ральной космической программы 
России. Второй - космические 
агентства развивающихся стран 
да и агентства стран - участников 
программы МКС, которые зака
зывают полеты у российской сто
роны. Третий сектор - правитель
ственные и неправительственные 
исследовательские организации 
различных стран, ученые которых 
хотят самостоятельно проводить 
в космосе дорогостоящие экспе
рименты и исследования, но не 
могут быть доставлены на МКС 
или орбиту «Союзами» из-за су
ществующего уровня цены, тре
бований к здоровью и времени 
специальной подготовки к поле
ту. Наш челнок «Клипер» позво
лит доставить на орбиту двух 
профессиональных космонавтов 
и четырех «гражданских», а также 
довести время подготовки пос
ледних до трех месяцев вместо 
нынешних полутора лет.

Наконец, космические тури
сты. Этот сектор рынка уже рабо
тает при полетах на кораблях 
«Союз» и должен сделать значи
тельный рывок на кораблях 
«Клипер».

В этом плане модернизация 
корабля «Союз» - необходимый 
этап. Главная цель модернизации 
- перейти на цифровые техноло-

Вчерашние мечты 

гии, что сделает системы на борту 
космического корабля много
функциональными, а значит, поз
волит снизить их количество, вы
свободить место и уменьшить 
массу. Для госзаказчика на мо
дернизированном «Союзе» зна
чительно снизятся затраты на по
лет каждого космонавта. На ко
рабле установят единую борто
вую вычислительную машину, на 
которой будут реализовываться 
алгоритмы управления не только 
движением корабля, но и пода
чей питания, выдачей команд в 
бортовую аппаратуру и так далее. 
Модернизированным «Союзом» 
сможет управлять один пилот. Та
ким образом, место бортинжене
ра сможет стать коммерческим. 
Кроме того, сохраняется задача 
полностью автоматического по
лета «Союза» на МКС и возвра
щения на Землю.

Проектируя систему «Клипер», 
специалисты РКК «Энергия», соз
давали не только новый многора
зовый корабль, а промышленную 
многоразовую транспортную сис
тему, которая способна экономи
чески эффективно доставлять на 
околоземную орбиту ежегодно 
несколько десятков человек и де
сятки тонн грузов. Так что скоро 
развитие пилотируемой космо
навтики пойдет за счет экономии 
собственных средств и получения 

полетах на Марс и Луну уже в скоро 

коммерческих доходов от прода
жи услуг по космическим полетам 
другим потребителям.

- К 2018 году, согласно объя
вленной президентом США 
Дж.Бушем программе «Созвез
дие», планируется возвращение 
к полетам американских астро
навтов на Луну, а к 2030 году - 
высадка космического десанта на 
Марс. Об этом заявил директор 
НАСА Майкл Гриффин. Не ока
жется ли Россия «вечно второй» в 
международной космической 
гонке?

- По прорабатываемому РКК 
«Энергия» проекту серьезно рас
сматриваются перспективы соз
дания комплекса лунной базы и 
окололунной орбитальной стан
ции как космического порта по 
аналогии с МКС. В составе комп
лекса средств лунной базы пред
полагаются три типа луноходов 
(пилотируемый, лабораторный и 
транспортный), агрегаты добычи, 
электростанция, лунный космо
дром и спутник дистанционного 
зондирования-селеноразведчик. 
На станции будет базироваться 
многоразовый лунный взлетно- 
посадочный модуль. Он обеспе
чит доставку людей и грузов со 
станции на лунный космодром и 
обратно.

Первый этап пилотируемой 
лунной программы эффективно 

। времени могут стать реальностью, 
осуществлять с помощью кораб
лей «Союз» и разгонных блоков, 
разработанных нашей корпора
цией, а также серийных ракет 
«Союз», «Протон» и «Зенит». Эки
паж космонавтов от Луны будет 
возвращаться на Землю в спуска
емом аппарате корабля «Союз» 
по траектории со второй косми
ческой скоростью. Такой подход к 
использованию средств на пер
вом этапе программы позволит 
уже в ближайшие 5-9 лет отрабо
тать принципы полетов к Луне и 
реализовать высадку первой экс
педиции на Луну, что значитель
но снизит риски.

На втором этапе лунной про
граммы должна быть создана по
стоянно действующая многоразо
вая лунная транспортная система. 
В ее составе: пилотируемые кос
мические корабли на базе систем 
и конструкций корабля «Клипер», 
а также межорбитальные букси
ры для организации «быстрых» 
перелетов пилотируемых кораб
лей между МКС и окололунной 
орбитальной станцией, буксиры- 
тихоходы с крупногабаритными 
солнечными батареями для «мед
ленной» транспортировки боль
ших грузов, но более эффектив
ной по доставляемым массам.

На третьем этапе должна 
быть создана постоянная база на 
Луне с целью начала промыш

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

ленного освоения ее поверхно
сти.

Осуществление пилотируемой 
экспедиции на Марс рассматри
вается также в три этапа. Первый 

это отработка марсианского экс
педиционного комплекса на 
ближних расстояниях при полете 
к Луне с переходом его на около
лунную орбиту и возвратом на 
околоземную орбиту. Второй этап 
- полет на околомарсианскую ор
биту с экипажем из четырех кос
монавтов, но без высадки людей 
на поверхность планеты. На этом 
этапе предусмотрена посадка ав
томатов на поверхность Марса 
для изучения планеты и отработ
ки принципов возврата экипажа 
на корабль. На третьем этапе мо
жет быть осуществлена высадка 
двух космонавтов на Марс.

Доставка экипажа и грузов с 
Земли на борт марсианского экс
педиционного комплекса и воз
вращение людей и результатов 
экспедиций на Землю после при
бытия корабля на околоземную 
орбиту будут реализовываться с 
помощью системы «Клипер».

- Полеты к Луне и Марсу. Зву
чит очень романтично. Неужели 
там можно найти залежи косми
ческих источников энергии, по
добных земным нефти, газу или 
другие полезные ископаемые?

- Одна из серьезных проблем 
Земли - энергетическая. По мере 
развития цивилизации растет ко
личество потребляемой энергии. 
Сегодня 90 процентов энергии 
вырабатывается за счет сжигания 
углеводородов, то есть газа и 
нефти. По экспертным оценкам, 
при существующих темпах по
требления запасов углеводоро
дов на планете хватит до середи
ны или конца текущего века. Пар
никовые газы, образующиеся при 
сжигании углеводородов, при
водят к увеличению средней тем
пературы Земли. По наблюдени
ям метеорологов за предыдущие 
40 лет она возросла на 0,5 граду
са. По прогнозам, если средняя 
температура на планете еще уве
личится на полтора градуса, пой
дут необратимые процессы. 
Проблему нужно решать, разви
вая экологически чистую термо
ядерную энергетику. Основой 
этой энергетики могут быть реак
ции «дейтерий» + «гелий-3». На 
Земле «гелия-3» очень мало, а на 
Луне его запасов, по оценкам уче
ных, хватит для обеспечения по
требностей землян более чем на 
тысячу лет.

Беседовала 
Ирина ТИМОФЕЕВА.

http://www.gsib.ru
mailto:info@gsib.ru
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ЖИРЕИТЕ НА ЗДОРОВЬЕ
ПРАВИТЕЛЬСТВА НЕКОТОРЫХ СТРАН СОЗНАТЕЛЬНО КУЛЬТИВИРУЮТ ЛИШНИЙ ВЕС?

Британский ученый Филип Джеймс, глава 
международной организации International 
Obesity Task Force и непререкаемый автори
тет в области проблем лишнего веса, на кон
ференции в Сиднее заявил, что основная 
причина ожирения на планете - циничная 
политика властей, финансирующих произ
водство вредной сельхозпродукции.

Пока национальные институты занимаются 
ликвидацией последствий охватившей мир 
напасти в виде лишнего веса, International 
Obesity Task Force, в которую входят врачи из 
50 стран мира, решило сконцентрироваться 
на ее причинах. Вывод у них получился, мягко 
говоря, шокирующий: правительства госу
дарств явно заинтересованы если не в разви
тии ожирения, то по крайней мере в том, что
бы проблема продолжала оставаться актуаль
ной.

- Госадминистрации «стран первого мира» 
своими руками создали порочный круг, - 
заявил г-н Джеймс. - Сначала они выработа
ли систему финансирования сельского хозяй
ства, производящего вредные высококало
рийные продукты, потом резко подняли ми
ровые цены на овощи и фрукты, а теперь вы
нуждены кормить сотни медицинских про
фильных организаций и поддерживать систе
му образования, выпускающую десятки тысяч 
диетологов и хирургов.

Нужно заметить, что Филип Джеймс знает, 
о чем говорит: он советник премьер-минист
ра Великобритании Тони Блэра, один из са
мых ярых противников производства генно- 
модифицированных организмов (ГМО), и су
мел добиться, чтобы его родная страна трати
ла в год на борьбу с ожирением всего 2,7 
миллиарда евро, в то время как Германия, 
например, вынуждена раскошеливаться на 13 
миллиардов.

Источником зла International Obesity Task 
Force считает американскую транснациональ
ную корпорацию Monsanto - коммерческую 
организацию, годовой оборот которой дости
гает 600 миллиардов долларов. Monsanto яв
ляется фактическим монополистом в разра
ботке и производстве ГМО. Более того: компа
ния практически сроднилась с ООН, и ни одна 
гуманитарная программа не обходится без ее 
участия. Даже поставленный Евросоюзом 
«щит», ограничивающий ввоз в Европу ГМО 
всего лишь 1 процентом импорта, Monsanto 
пробивает, как раскаленный нож - ломтик 
масла.

Вкусно, но по-прежнему вредно.

водства упаковочной продукции и пестици
дов: в их химический состав входят так назы
ваемые эндокринные дизрапторы - вещества, 
нарушающие нормальное функционирова
ние человеческой эндокринной системы, 
которая регулирует обмен веществ. Итог все 
тот же - ожирение.

Персональному проклятию International 
Obesity Task Force подверглась Всемирная ор
ганизация здравоохранения (ВОЗ), которая 
на 90 процентов финансируется правительст
вом США. Ее вина, с точки зрения Филипа 
Джеймса, в том, что ВОЗ скрупулезно отсле
живает тенденции заболевания, однако вы
брало своим приоритетом бесконтрольное 
размножение профильных медицинских уч
реждений - вместо того чтобы зреть в корень 
и бороться с причинами. Естественным след

ствием такой политики стало увеличение на
циональных затрат на борьбу с лишним ве
сом, конца которому не видно.

- Либо мы остановим Monsanto, заперев 
ее в границах государства, которому так лю
безна ее деятельность, то есть Америки, либо 
мы будем обречены на бессмысленную доро
гостоящую борьбу, - резюмировал Филип 
Джеймс.

Реакция самой Monsanto поражает своей 
самоуверенностью: непосредственно после 
сиднейской конференции корпорация выде
лила International Obesity Task Force грант в 
150 миллионов долларов на продолжение 
исследований причин ожирения в мире. Са
мо собой, International Obesity Task Force дар 
не приняла.

Нина ВАСИЛЬЕВА.
Про страны, не защищенные нормативами 

Европарламента, и говорить нечего: так, в Ки
тае уровень ожирения в течение последних 
20 лет подскочил с нулевой отметки до почти 
10 процентов от общей численности населе
ния. Это итог растущего импорта дешевых 
мясных и соевых продуктов, а также пальмо
вого масла. Аналогичная ситуация складыва
ется в Индии, Пакистане и ряде стран Азиат
ско-Тихоокеанского региона.

Та же самая Monsanto, даже если она не 
занимается напрямую ГМО, неоднократно 
была уличена в махинациях по части произ-

А КАК У НАС —
России посвящена в исследовании International Obesity Task Force целая глава. Сточки зре

ния ученых, наша территория занимает третье место в списке приоритетных интересов 
Monsanto - после Индии и Китая. Однако в отличие от двух первых лидеров Россия в 2005 го
ду практически открыла ворота ГМО.

Наши перспективы не радуют: к 2010 году 57 процентов населения будут страдать от излиш
него веса и ожирения (сейчас эта цифра составляет 38 процентов). А национальные расходы 
на борьбу с этой проблемой должны вырасти до 6 миллиардов долларов. В первое, к сожале
нию, поверить легко - International Obesity Task Force еще ни разу не ошибалась в прогнозах. 
А вот что касается второго - это вряд ли. Скорее всего, Минздрав не получит на эти нужды от 
государства ни копейки.

ЦЕНА ВОПРОСА =

МНОГО
НЕ ПОКАЖЕТСЯ
ВИНА «ЭКОНОМ-КЛАССА» СКОРО МОГУТ СОВСЕМ 
ИСЧЕЗНУТЬ С РОССИЙСКИХ ПРИЛАВКОВ

Похоже, москвичам, только- 
только войдя во вкус, придется 
отучаться пить легкие благород
ные, причем недорогие замор
ские напитки и возвращаться к 
привычной водке. Глава Роспот
ребнадзора Геннадий Онищен
ко пообещал усилить контроль 
за качеством тех вин, которые 
заняли место запрещенных пол
года назад грузинских и мол
давских «марочных». Речь идет 
о винах из Белоруссии, Украины, 
Китая и Южной Америки.

Больше всего досталось бело
русам, которые, по словам Они
щенко, поставляют в РФ напитки, 
на 80% состоящие из молдавско
го сырья. Дело в том, что, когда 
российские границы закрылись 
перед молдавской алкогольной 
продукцией, Минск перевел эти 
потоки на себя, а затем, разлив 
молдавское красное, а также бе
лое в свои национальные бутыл
ки, стал продавать популярную 
продукцию на территории союз
ного государства. Между тем в 
самой Молдавии теперь призна
ются, что поставляли в РФ такое 
количество вина, которое в рес
публике не производится. А ли
дер Народно-республиканской 
партии Молдавии Николай Анд
роник заметил «ДВ», что в пос
леднее время российский потре
битель пил молдавское вино, 
«изготовленное из немецкого по
рошка». Видимо, в Роспотреб
надзоре опасаются, что такой 
коктейль теперь идет в россий
ские города из братской Белорус
сии.

Кроме того, Роспотребнадзор 
начал проверку качества вин про
изводства Украины и Китая, по
ступивших на территорию Рос

сии. Об этом на минувшей неде
ле сообщил глава этого ведомст
ва. «Из 45 образцов украинского 
вина два не соответствовали по
казателям безопасности челове
ка, 11 - не отвечали требованиям 
по органолептическим данным 
(вкус, аромат, цвет). Из восьми 
образцов китайских вин предъя
вляемым требованиям не соот
ветствовали пять образцов», - 
сказал Геннадий Онищенко. По 
его словам, «партии вин, пока
завшие некондиционность про
дукции, запрещены к реализа
ции. К владельцам указанных то
варов применены администра
тивные санкции».

Следует отметить, что украин
цы и китайцы пострадали из-за 
дружбы с молдаванами. Украин
цы из-за неурожая в минувшем 
году вынуждены были использо
вать молдавские виноматериа
лы, и в результате получился ку
паж, то есть смесь своих и чужих 
напитков. А представители КНР 
недавно посетили Кишинев, где 
заключили договора с местными 
виноделами о поставках молдав
ской продукции в Китай. Не
сколько раньше Михаил Саака
швили слетал в Пекин и также до
говорился о возможной отправке 
туда грузинских вин. Так что опа
сения специалистов Роспотреб
надзора получить под видом ки
тайского сухого сладкое грузин
ское имеют основания. А вот чи
лийские и аргентинские вина по
пали под раздачу, можно ска
зать, за компанию - чтобы проде
монстрировать объективность 
алкогольных «репрессий».

Тем не менее потеря вин из 
Южной Америки может стать для 
российского потребителя весьма 
ощутимой. Дело в том, что они за
полнили ту брешь в торговле ал
коголем, которая образовалась 
после исключения из продажи 
молдавской и грузинской продук
ции. Она же, как известно, была 
недорогой - 150 - 200 рублей за 
бутылку вина, и ее покупали люди 
среднего достатка и малообеспе
ченные. Эксперты говорят, что, 
когда этот недорогой легальный 
канал был закрыт, население с 
малым достатком, не привыкшее 
к «сухому закону», стало покупать 
нелегальную алкогольную про
дукцию. О результатах этого пе
рехода почти ежедневно сообща
ют радио и телевидение - в про
винциальные больницы поступа
ют сотни людей с отравлением 
некачественной водкой, нередко 
с летальным исходом.

Светлана ФЕДОРОВА.

НАШИ ЛЮДИ

ЛЕНА БРАЙАН УЧИТ 
ЖИТЬ АМЕРИКАНЦЕВ

Невероятно, но факт: жите
лей штата Огайо (США) эко
номно распоряжаться деньга
ми учит... русская. Елена Брайан 
родом из Курска. Десять лет 
назад вышла замуж за амери
канца. На работу устроилась, 
зная английский, в банк - уче
ником менеджера. Очень 
быстро продвинулась по служ
бе - стала заниматься монито
рингом кредитов. И тут убеди
лась, что вся Америка - в дол
гах, как в репьях.

- Если бы не кредиты, у аме
риканцев не было бы ни ма
шин, ни домов. Но они, заме
тила я, слишком часто берут в 
долг то, без чего вполне могли 
бы обойтись, - рассказала жур
налистам, приехав в родной 
Курск, Елена. - И я решила 
учить их - американцев(!) - 
жить по средствам.

Взяв за основу книгу извест
ного экономиста Мэри Хант, 
Елена разработала программу 
трехмесячного курса «Как пра
вильно распоряжаться деньга
ми». Ее суть: 80 процентов до
ходов тратить на жизнь, 10 - 
оставлять на «черный» день, а 
ще 10 - жертвовать на благо
творительность. «Если в кар
мане 50 долларов, а вам по
нравилось платье за 100, отка
житесь от покупки!» - гласит 
одна из заповедей «школы 
экономов» Елены.

Отец мужа Елены усомнил
ся, что кто-нибудь из жителей 
Огайо пожелает стать учени
ком школы невестки: «Тема де
нег в Америке - табу. Людям 
привычнее говорить о сексе, 
чем о содержимом своего ко
шелька». И ошибся - «школа 
экономов» стала популярной. 
Притом среди пожилых людей. 
Удивляются мудрости запове
дей русской Елены, тужа, что 
такой курс им не предложили в 
начальной школе, когда вся их 
жизнь еще была впереди.

Выпускники «школы эконо
мов», прослушав курс миссис 
Брайан, получившей недавно 
степень мастера управления 
бизнесом (нечто вроде канди
дата наук у нас), благодарят ее 
и честно признаются: «Ой, как 
трудно внедрять хорошую тео
рию в практику! Но зато награ
да какая - вчера благодаря вам 
сэкономила аж 10 долларов».

Елена сохранила россий
ское гражданство. Каждые два 
года по возможности приезжа
ет в родной Курск: влечет тоска 
по «соловьиному краю». Там, в 
Америке, развеивает носталь
гию при помощи Интернета: 
включила компьютер - и вот 
уже «дома».

Юрий МАХРИН.

СОСЕДИ
УЛИТКИ- 
КОСМОНАВТЫ

Российские ученые из Ин
ститута медико-биологических 
проблем (ИМБП) отправили 
жить на МКС партию живых 
виноградных улиток из Грузии. 
На моллюсках будут поставле
ны эксперименты по изучению 
Йнкций регенерации глазных 

пок и органов равновесия в 
условиях невесомости, по
скольку принципиального раз
личия в этом у человека и ули
ток нет.

Михаил АЙДИНОВ.
ТБИЛИСИ.

школьников 
НЕ ТРОГАТЬ

Президент Таджикистана 
Эмомали Рахмонов распоря
дился не привлекать школьни
ков к сбору хлопка-сырца. Выс
тупая накануне на рабочем со
вещании правительства, глава 
государства отметил, что ос
новным аспектом ускорения 
процесса сбора ценного тек
стильного сырья является 
своевременное стимулирова
ние хлопкоробов.

Умед БАБАХАНОВ.
ДУШАНБЕ.

РЕЙТИНГ

(РОССИЯНЕ 
I РВАНУЛИ В КИТАЙ

Китай стал самым привле- 
I нательным для российских 
■ туристов маршрутом. По дан- 
■ным Росстата, за первое по
лугодие нынешнего года там 
I побывало рекордное число 
(наших соотечественников. И 

даже если кое-кто едет в 
(Поднебесную не только от
дыхать и знакомиться с дос- 
|топримечательностями, все 
■же полмиллиона россиян, по
бывавших в КНР за полгода, - 
■ это свидетельство особого 
: интереса к этой стране.

———--------------------—--------- П Р И ГР А Н И Ч Н Ы Й Р Е П О РТ АЖ

БОМЖИ ПОНЕВОЛЕ
СОТНИ ВЧЕРАШНИХ ЖИТЕЛЕЙ ЭСТОНИИ ОКАЗАЛИСЬ БЕЗДОМНЫМИ

- Напиши, милая, напиши.... 
Может быть, моя дочка прочи
тает в газете, узнает про мои 
страдания да заберет меня к се
бе, - просила меня шестидесяти
летняя женщина, наивно пола
гая, что все российские газеты в 
обязательном порядке получа
ют в Эстонии и этот материал не
пременно попадет в руки ее до
чери. - Запомнить меня легко, 
зовут меня, как певицу Зыкину, 
Людмила, а фамилия моя - 
Львова, как город Львов...

Людмилу Андреевну я знаю 
давно. С ней я частенько встреча
юсь в ивангородской больнице, 
куда она приходит погреться, в 
бане, где сердобольные банщи
цы поят ее горячим чаем, на ав
тостанции, где она часами за
думчиво сидит на скамейке в 
ожидании автобусов из Нарвы. 
Надеется, что встретит кого-то из 
знакомых и сумеет передать до
чери весточку о себе. И зимой, и 
летом в темно-синем пальто, та
кого же цвета вязаной шапочке, с 
немыслимым количеством аво
сек и пакетов, из которых выгля
дывают какие-то бутылки, тряп
ки, кусочки черствого хлеба, - 
она невольно обращает на себя 
внимание.

...Казалось, все в ее жизни 
складывалось хорошо. После 
развода с мужем вскоре вновь 
вышла замуж и переехала из 
Нарвы к новому мужу в военный 
городок под Таллином. Но жизнь 
не сложилась. Она решила вер
нуться к дочери, которая к тому 
времени проживала в Нарве и 
была замужем. Однако задержа
лась у нее ненадолго: дочь с му
жем, ребенком и свекровью про
живали в однокомнатной кварти
ре. Людмила Андреевна, необ
думанно выписавшись из кварти
ры второго мужа, потеряла вся
кие права на жилье. Попытки 
оформить пенсию по инвалидно
сти, так как здоровье ее резко 
ухудшилось, не увенчались успе
хом из-за отсутствия прописки. И 
тогда женщина решилась на от
чаянный шаг - решила перейти 
границу (это был 1994 год) в на
дежде прописаться у своей тети в 
Ивангороде, оформить там пен
сию и остаться жить в России. Те
тя, узнав о бедственном положе
нии племянницы, обещала во 
всем помочь ей.

Переходила границу ночью по 
сухому руслу реки Наровы. А ут
ром уже была в России. Тетя 
ужаснулась, узнав, что племян

Многие из вынужденных бомжей находят приют на свалках.

ница нарушила государственную 
границу. На следующий же день 
пришла с неожиданной гостьей к 
главе администрации города. 
Всем коллективом думали тогда, 
как помочь женщине в ее проб
лемах. Все упиралось в незакон
ное пересечение государствен
ной границы. По закону Людмилу 
Андреевну должны были при
влечь к уголовной ответственно
сти. Трудно передать, что пере
жила бедная женщина, узнав, в 
каком она оказалась положении. 
Это окончательно подорвало ее 
силы и здоровье. На долгие меся
цы дом и семью ей заменили 
больничная палата и медицин
ские работники. Ни работать, ни 
оформить пенсию, ни проживать 
легально в России она не могла. 
Много раз пыталась связаться с 
дочерью, но так и не получила от 
нее ответа. А летом 1996 года 
Людмила Андреевна и вовсе ока
залась на улице. Приехал с Севе
ра сын ее тети и, узнав, что Люд
мила Андреевна живет нахлеб
ницей в доме его мамы, выста
вил ее вон. С тех пор и перебива
ется она то на вокзале, то на авто
станции, то в подъездах чужих 
домов.

К сожалению, история Люд
милы Андреевны не единична. С 
образованием между Россией и 
Эстонией государственной гра
ницы сотни жителей Эстонии по
полнили армию бездомных в 
российском приграничье. Неко
торые - по незнанию законов, не 
понимая, какими последствиями 
обернется для них нарушение 
границы. Кто-то стал жертвой об
мана. По оперативным сводкам 
силовых структур в российско-эс
тонском приграничье проживает 
около 150 бывших жителей Эсто
нии, так называемых «автогон
щиков». Доверчивых жителей Эс

тонии, в основном русскоязыч
ных, бравые молодчики, занима
ющиеся автомобильным бизне
сом, уговаривали оформить на 
себя купленные бизнесменами в 
Финляндии или Эстонии автомо
били, выписаться из Эстонии 
якобы для переезда на постоян
ное проживание в Россию и бес
пошлинно перегнать через та
моженную границу автомобиль. 
За это перегонщику обещались в 
России все блага: и деньги, и жи
лье, и прописка. Итог же Оказы
вался один: как только владелец 
получал свою автомашину, он тут 
же испарялся, оставив жертву 
один на один со своими пробле
мами.

Сегодня приток эстонских бом
жей в российское приграничье 
пошел на убыль. История Людми
лы Андреевны вряд ли с кем еще 
повторится. Граница между наши
ми странами хорошо обустроена, 
и нарушителям вряд ли удастся 
пройти ее незамеченными. К тому 
же в связи с ужесточением правил 
перемещения товаров через тамо
женную границу отпала необхо
димость использовать для этого 
подставных лиц. Да и жители при
граничья стали с пониманием от
носиться к тому, что их страны 
разделила государственная гра
ница со всеми вытекающими от
сюда последствиями. Возможно, 
со временем в результате естест
венной убыли проблема эстон
ских бомжей в российском при
граничье и вовсе перестанет суще
ствовать. Сегодняшние проблемы 
тех, кто волею судьбы и в резуль
тате образовавшейся между 
Ивангородом и Нарвой государст
венной границы оказался за гра
ницей, бездомным и бесправны- 
м, так и остаются нерешенными.

Фаина СВЕДОВАЯ.
НАРВА - МОСКВА.

. - . - . . . - . НЕГРОМКАЯ ДАТА —

ТАКОГО «ДЕД» НЕ ПЕРЕНЕС БЫ...
100-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ АЛЕКСАНДРА МАКАРОВА, ОРГАНИЗАТОРА ПРОИЗВОДСТВА СТРАТЕГИЧЕСКОГО РАКЕТНОГО ОРУЖИЯ 
НА «ЮЖМАШЕ», ПРОШЕЛ БЕЗ УЧАСТИЯ ВЫСШЕГО РУКОВОДСТВА УКРАИНЫ

Это имя как знак эпохи. В 1954-м Але
ксандр Макаров назначен главным ин
женером так называемого Днепропет
ровского автомобильного завода. Прош
ло пять лет - и по Красной площади впер
вые провезли межконтинентальную бал
листическую ракету Р-12. Западные ди
пломаты в шоке. Американцы назвали ее 
СС-4. Они уже знали, что на Днепре нача
то серийное производство сверхмощных 
советских ракет.

Осенью 1960-го днепропетровская «ма
шина» Р-16 взорвалась на старте. Погибли 
многие, в том числе маршал Неделин. Но 
уже через несколько месяцев произведен 
успешный пуск этой двухступенчатой меж
континентальной баллистической ракеты. 
После испытаний ее унифицированный ва
риант встал на боевое дежурство, а дирек
тором п/я 186 стал А.Макаров. В этой 
должности он проработал тридцать пять 
лет.

До сих пор самые мощные ракетные 
разработки, лучшие средства доставки 
ядерного оружия остаются делом Макаро
ва. В том числе непобедимая СС-18 «Сата
на» и неуловимый для американской про
тиворакетной обороны железнодорожный 
комплекс СС-24. Занавески в окнах, дымок 
из трубы - обычный пассажирский вагон, 
из которых за несколько минут вырастала 
стратегическая ракета.

Великие уходят вовремя. Директор Ма
каров оставил свой пост в 1986-м. Знако
вая дата для «Южмаша» и страны. Тогда в 
Днепропетровске побывал генеральный 
секретарь ЦК КПСС М.Горбачев. Ему пока
зывали ракетный комплекс «Воевода». В 
ответ главный перестройщик приказал 
делать машины для производства сосисок 
и нарезки хозяйственного мыла.

Идея горбачевской «конверсии» - из
начальная губительная ложь. Обществу 
внушали, что уничтожение оборонного 
комплекса даст возможность произво
дить больше гражданских товаров. На са
мом деле одновременно ломали всю оте
чественную индустрию. В далеких шести
десятых на пути в Америку «Южмаш» по
сетил Хрущев. Реальный масштаб произ
водства настолько поразил советского 
лидера, что вдохновленный Никита Сер
геевич стучал каблуком по трибуне ОНН и 
грозил мировому империализму: «Мы 
можем делать ракеты, как сосиски!» За
вод действительно давал до ста «изде
лий» в год. Но одновременно А.Макаров 
смог выстроить треть общего объема жи
лья в крупнейшем украинском мегаполи-

се - Днепропетровске. Из заводских про
ходных ушли на поля полтора миллиона 
пропашных тракторов «ЮМЗ». Заводской 
Дворец водных видов спорта был лучшим 
в стране, тут тренировалась олимпийская 
сборная Союза. Старые южмашевские 
холодильники «Днепр» и кухонные ком
байны «Мрия» работают до сих пор. Все
возможные «ровенты» уйдут на свалку, а 
эти будут пахать. Говорят, анекдот о ком
байне с вертикальным взлетом тоже ро
дился здесь.

Леонид Кучма стал президентом преж
де всего потому, что работал следующим 
директором «Южмаша». Это была лучшая 
рекомендация для индустриального юго- 
востока Украины. Он обещал единство с 
Россией, но предал и продал все, что ко
гда-то делал сам.

Хоронили Александра Максимовича 
Макарова десятки тысяч заводчан. Такого 
скопления народа город еще не видел. 
Люди качали головами: «Хорошо, что 
«дед» не увидит нашего позора». Конец 
90-х, американцы стали лагерем у секрет
ного филиала «Южмаша» - механического 
завода в приднепровском Павлограде - и 
следили, как уничтожают сборочные ли
нии превосходных СС-24. Забрали всю 
технологию, но ждали, пока не будет поко
режен последний агрегат. Когда с Павло
градом покончили, руководитель амери
канской инспекции удовлетворенно зая
вил: «Наконец-то США могут чувствовать 
себя в полной безопасности».

России теперь нет смысла держать на 
боевом дежурстве эти железнодорожные 
ракетные комплексы. Последний СС-24 
превращен в музей на одном из москов
ских вокзалов.

Следом по указанию президента Кучмы 
Соединенным Штатам «для ознакомле
ния» были переданы три ракеты СС-18 
«Сатана». А когда два года назад амери
канцы поняли, что им не под силу самим 
повторить конструкцию, за океан, якобы в 
порядке обмена опытом, ушел полный 
комплект технической и технологической 
документации.

Зимой 2004-го украинские власти не 
раздавили «оранжевый» Майдан, хотя 
могли. Хорошо известно, как в начале со
бытий американский посол в открытую 
предупредил Леонида Даниловича, что 
США арестуют его банковские счета. В от
личие от Горбачева Кучма не утруждался 
чтением лекций. Похоже, это деньги за ра
кеты?

«Сатана» действительно сильнее рос
сийских аналогов «Тополь» и «Булава». Но 
сегодня она годится только для коммерче
ских запусков. Чем и занимаются войска 
стратегического назначения в Оренбург
ской области.

...Теплый днепропетровский сентябрь, 
Александру Макарову -100 лет. На юбилее 
ждали первых лиц руководства Украины. 
Киев прислал второразрядных чиновни
ков. Виктору Ющенко нечего делать на 
«Южмаше» - он спит и видит себя на Запа

де. В новом правительстве Януковича гла
ву оборонного ведомства пана Гриценко 
называют «министром обороны НАТО». 
Вместе с министром иностранных дел, ше
фом РУХа паном Тарасюком, они открыто 
и последовательно продолжают курс на 
вступление в Альянс.

Маленький и сытенький евроатланти
ческий придаток - такие вот нынешние 
ориентиры «самостийной» страны. Преж
ние высоты ей ни к чему. Потому и память 
о великом ракетостроителе не нужна. Ны
нешние днепропетровские проекты - на
пример, широко разрекламированный 
российско-американско-украинский 
«Морской старт» - по сути, отстрел преж
него запаса. Китайцы высосали днепропе
тровскую технологию до донышка и боль
ше не ездят. Постепенно угасает идея за
пусков из Бразилии. Недавно на заводе 
был президент Индии, сам специалист аэ
рокосмической отрасли и выпускник со
ветского вуза, однако ничего нового не 
увез.

На торжественном юбилейном собра
нии в Днепропетровске выступает Дмит
рий Тараков - бывший генеральный дире
ктор Оренбургского ракетостроительного 
ПО «Стрела», коллега и соратник Алексан
дра Макарова.

- Мы еще будем вместе делать боевые 
ракеты! - говорит оренбуржец. Рядом си
дит экс-президент Кучма и улыбается.

Сергей ЗЛАТОВ.
ДНЕПРОПЕТРОВСК.

Александр Макаров (снимок вверху) и его неуловимая для ПРО СС-24.
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«БЫТЬ, А НЕ КАЗАТЬСЯ»
ОЛЬГА КУЛИКОВСКАЯ-РОМАНОВА - О ЖИЗНИ ИМПЕРАТРИЦЫ МАРИИ ФЕДОРОВНЫ И НЕ ТОЛЬКО О НЕЙ

Из Канады в Москву приехала 
член Дома Романовых, невестка 
младшей сестры последнего рус
ского императора Ольга Куликов
ская-Романова для того, чтобы 
представить на суд российского 
читателя свою книгу «Духовник 
императрицы». Накануне перено
са праха Марии Федоровны из 
Дании в Санкт-Петербург, кото
рый пройдет 22-28 сентября с.г., 
эта книга проливает свет на жизнь 
царской семьи после падения им
перии.

- Ольга Николаевна, неужели 
коронованные особы Великоб
ритании, Дании и Греции не по
могали своей родственнице, ко
гда она оказалась, как вы 
пишете, в нищете во время эми
грации? Ведь для ее матери - 
вдовствующей императрицы 
Марии Федоровны Королевство 
Дании предоставило дворец со 
слугами и вполне безбедную 
жизнь, которую она должна бы
ла разделить со своими детьми, 
не так ли?

- Титулованные тетушки и ку
зины поддерживали с Ольгой 
Александровной постоянную 
связь, посылали ей поздрави
тельные открытки, а вот денеж
ных счетов никогда не присыла
ли. Разве богатый человек будет 
писать картины на продажу и с 
нетерпением ждать конверта со 
100 долларами? В молодости 
моя свекровь рисовала для того, 
чтобы помогать больным и нуж
дающимся, а на чужбине - чтобы 
выжить самой. При этом Ольга 
Александровна меньше всего 
печалилась из-за своего скудно
го материального положения. 
Куда больше ее огорчали собы
тия в России, которая падала все 
ниже и ниже. Ольга Александ
ровна никогда не роптала на 
свою судьбу, которая дала ей 
большую любовь и двух пре
красных сыновей. Кстати, она не 
только по-женски обожала сво
его супруга офицера Николая 
Куликовского, которого называ
ла «мой Аполлон», но и видела в 
нем идеал мужчины. Она вооб
ще принимала все, что посылал 
ей Господь, с мужеством и улыб
кой.

- Как вы можете объяснить тот 
факт, что ни в изданных в России 
к Дневниках» императрицы Ма
рии Федоровны, ни в «Перепи
ске» ее дочери Ольги Александ
ровны нет упоминаний о траге
дии 1918 года в Екатеринбурге?

- Это такая невыносимая мука 
- пережить смерть 28 членов сво
ей семьи! И если с этой болью по
стоянно жить, постоянно о ней 
думать, то сил на выживание пра
ктически не останется. Ведь и мо
ей свекрови, и ее матери пред
стояло начинать новую жизнь, к 
тому же надо было заботиться о 
своих близких. Но это не означа
ет, что и мать, и сестра последне
го русского императора не дума
ли о них, не скорбели. О своей 
боли они говорили с тем самым 
духовником, Леонидом Колче- 
вым, о котором я и написала свою 
книгу. Чтобы собрать материал о 
протоиерее Леониде Колчеве -

духовнике всей императорской 
семьи, я в прямом смысле объез
дила весь мир. Разумеется, очень 
важное место в моих путешестви
ях занял Крым, где настоятелем 
церквей Императорского Величе
ства был Леонид Колчев. Узнать 
Крым для меня было важно еще и 
потому, что там находились в за
точении императрица Ольга Фе
доровна и моя свекровь со своей 
семьей. В Крыму родился и мой 
покойный супруг Тихон Николае
вич.

- А какой в быту была сестра 
Николая Второго?

- Ольга Александровна всех 
поражала своим жизнелюбием и 
оптимизмом, хотя что творилось 
в ее душе, было известно одному 
Господу. Но неспроста же ее жи
вописное творчество наполнено 
светом, теплотой и любовью?! 
Все свои пристанища - дворец в 
Дании Амалиендорг, где Ольга 
Александровна жила вместе со 
своей матерью, или ферму непо
далеку от Копенгагена - она изо
бражала в цветах, в лучах солнца 
и в белизне простой посуды. Где 
бы ни появлялась Великая Княги
ня, пусть даже одетая в штопа
ном старом платье, сразу было 
видно - кто она такая и каких 
кровей. Осанка, воспитание, 
простая и в то же время благо
родная манера поведения выда
вали дочь Александра Третьего, 
что называется, с первого взгля
да.

- А говорили, будто была она 
«белой вороной»: влюбилась в 
простого офицера, гуляла по го
роду без сопровождения да еще 
подалась в сестры милосердия в 
Первую мировую войну?

- Ольга Александровна дейст
вительно позволяла себе некото
рые вольности, которые были не
допустимы для царских особ. 
Этим она резко отличалась от< 
своей старшей сестры Ксении - § 
более степенной, более рассуди - < 
тельной и величественной дамы. < 
Моя свекровь с юных лет в каче- § 
стве жизненного кредо выбрала® 
пожелание одного мудреца: 
«Быть, а не казаться». А еще Оль-
га Александровна отличалась 
чувствительной художественной 
натурой и веселым, порой дохо
дящим до дерзновения нравом. 
При этом она была очень набож
ной и милосердной. Великая Кня
гиня помогала всем соотечест
венникам, которые оказались в 
эмиграции, в том числе и опаль
ным «невозвращенцам». За это, 
кстати, СССР в ультимативной 
форме потребовал от правитель
ства Дании выдворения из своей 
страны Ольги Куликовской-Рома
новой. В то время Советский Со
юз мог качать свои права Европе, 
ибо выиграл Вторую мировую 
войну.

- Но почему для пристанища 
своей семьи Ольга Александров
на выбрала такую далекую Кана
ду?

- Да потому что по своему ха
рактеру и климату именно Канада 
больше всего была похожа на 
Россию. Кстати, как только Ольга 
Александровна приехала сюда

Почти в каждый свой приезд в Россию Ольга Николаевна привозит книгу о семье Романовых.

жить, она расписала иконостас 
православного храма Христа 
Спасителя. Кусочек фрески я в 
прошлом году привозила на вы
ставку картин Ольги Александ
ровны в Москву, а также две ико
ны, которые она написала. Заме
чу, что в отличие от своих картин 
и рисунков иконы Ольга Алексан
дровна никогда не продавала. 
Любопытно, что все свои картины 
она просто подписывала «Ольга», 
но все знали, что за этим именем 
скрывается Великая Княгиня. 
Очень многие ее картины до сих 
пор хранятся у наших соотечест
венников за рубежом, которые не 
хотят с ними расставаться ни на 
каких условиях.

- Ольга Николаевна, а что вы 
думаете о переносе из Дании в 
Россию праха императрицы Ма
рии Федоровны, будете ли вы 
присутствовать на этом событии?

- Нет ни одного свидетельст
ва о том, что императрица Ма
рия Федоровна хотела бы поко

иться в России, рядом со своим 
супругом, императором Алек
сандром Третьим. Как известно, 
умирала Мария Федоровна в 
полном сознании, угасая по 
причине своей старости, а не от 
болезни, поэтому времени для 
оглашения своей последней во
ли у нее было более чем предос
таточно. Но Мария Федоровна 
предпочла молчание. Что же ка
сается моего отношения к этому 
важному событию, то меня на
стораживает тот факт, что прах 
Марии Федоровны будет нахо
диться в Петропавловской кре
пости , которая является музеем, 
где существуют свои правила и 
ограничения. Разумеется, я буду 
присутствовать на этой церемо
нии, потому что почитаю память 
бабушки моего супруга, хотя не 
могу сказать, что поддерживаю 
эту идею, что называется, безо
говорочно.

- А кто еще из представителей 
Дома Романовых скептически от

носится к переносу праха импе
ратрицы Марии Федоровны в 
Россию?

- В действительности все Рома
новы разрозненны друг с другом. 
Когда задумывалось объедине
ние Дома Романовых, мой супруг 
Тихон Николаевич отказался вой
ти в этот союз, ибо считал его ис
кусственным и бессмысленным. 
Не верила в это объединение и 
дочь Великого Князя Константина 
Константиновича Вера Константи
новна, которая умерла в 2002 го
ду и с которой мы были очень 
дружны. Я тоже считаю, что все 
эти Союзы наследников Романо
вых никому не нужны. Пусть каж
дый бережет память о Доме Рома
новых и пропагандирует все луч
шее, что было присуще царской 
семье. Это и благотворитель
ность, и православие, и любовь к 
искусству, и, конечно, невероят
ная преданность России.

Беседовала 
Анна БЕЛОГОРОВА.

СЮЖЕТЫ 
ПРИКРЕПЛЕННЫЙ 
И ВЛЮБЛЕННЫЙ

Объектом «любви с перво
го взгляда» стала 30-летняя 
женщина, которую центр со
циального обслуживания Ека- 
териновского района прикре
пил в помощь 73-летнему Але
ксандру Григорьеву. Не сму
щаясь разницей в возрасте, 
пенсионер сделал Анне пред
ложение руки и сердца, на ко
торое та ответила отказом. То
гда настойчивый жених решил 
добиться благосклонности Ан
ны не мытьем, так катаньем: 
стал устраивать сцены ревно
сти. Не выдержав такого напо
ра, женщина попросила руко
водство заменить ее на другую 
сотрудницу. К счастью, ос
корбленный Григорьев возра
жать не стал. Хотя никто не бе
рется сказать, что он не станет 
клеиться к сменщице.

Елена КОМАРОВА.
Саратовская область.

ПРИКАЗАНО ПЕТЬ
Мэр города Кременчуга 

Полтавской области Николай 
Глухов обязал всех педагогов в 
течение недели выучить слова 
Государственного гимна Укра
ины и ежедневно петь их пе
ред уроками. Ученикам срок 
продлен до двух недель. Про
верку исполнения распоряже
ния он возложил на начальни
ка горотдела образования. 
«Ведь сплошной позор получа
ется! - гневается градоначаль
ник. - Был я в школе, включили 
музыку, а все учителя во главе 
с директором молчат, так как 
слов не знают. Пришлось мне 
петь одному. Разве так воспи
таешь патриотов Украины?!»

Юрий КИРИЛЛОВ.
ПОЛТАВА.

ПЕРЕБОРЩИЛ 
МАЛОСТЬ

В селе Гнилое глава много
детной семьи, работавший 
скотником на ферме, сильно 
разгневался, что жена, при
страстившаяся к спиртному, не 
пришла домой ночевать. Уви
дев поутру суженую во дворе, 
схватил ременный кнут, с ко
торым пас коров, и порол 
свою вторую половину до са
мозабвения. «Скорая» ничем 
помочь бедняжке не смогла...

Юрий БАКШЕЕВ.
Курская область.

-------------------- ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ! =

ЧТО ПОЙМАЕМ, 
ТО СЪЕДИМ
В ПРЕДСТОЯЩУЮ СУББОТУ В МОСКВЕ ПРОЙДУТ 
ПЕРВЫЕ ГОРОДСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ
ПО ПОДВОДНОЙ ОХОТЕ

В апреле нынешнего года в 
ЦВЗ «Манеж» с большим успехом 
прошла вторая общегородская 
выставка здорового досуга «Фит- 
нес-Москва». Неоценимую по
мощь в ее организации оказали 
Департамент поддержки и разви
тия малого предпринимательства 
города Москвы и Комитет физи
ческой культуры и спорта города 
Москвы. Главным итогом выстав
ки стало то, что многие малые 
предприятия, занимающиеся оз
доровительными и спортивными 
программами, соединив усилия, 
получили возможность реализа
ции совместных проектов, в том 
числе и в области частно-государ
ственного партнерства.

И вот 23 сентября на террито
рии яхтенного порта «Строгино» 
участники той выставки в «Мане
же», среди которых были столич
ные дайвингисты и подводные 
охотники, встретятся вновь - их 
соберут общегородские соревно
вания на приз мэра Москвы 
Юрия Михайловича Лужкова, 
который, как известно, и сам не 
равнодушен к спорту, и немало 
делает для его развития в 
столице.

Организаторы состязаний - 
дирекция выставки «Фитнес-Мо- 
сква», спортивно-технический 
клуб «Батискаф», объединяющий 
в своих рядах любителей дай
винга и подводной охоты, и сеть 
клубов «Dr. Loder» при поддерж
ке городского Комитета физиче
ской культуры и спорта.

Помимо чисто соревнователь
ной, запланирована и разнооб

разная развлекательная про
грамма, в том числе концерты из
вестных артистов, фейерверки, 
катание на катерах. Здесь же, на 
берегу, будет открыта детская 
площадка ежегодного москов
ского фитнес-фестиваля «Ф2». 
Ведущие инструкторы сети «Dr. 
Loder» проведут мастер-классы и 
массовые конкурсы. А компания 
«Школа Первой Помощи» подго
товила мастер-классы по оказа
нию первой помощи при спасе- 
ниии на воде.

Ну а президент клуба «Бати
скаф», дайвер с 30-летним ста
жем Андрей Макаревич проде
монстрирует свой талант повара - 
приготовит уху из только что пой
манной рыбы. Угощать участни
ков и гостей, впрочем, будут не 
только «ушицей от Макара», но 
и, например, другим, не менее 
экологически чистым продуктом 
- лечебным кумысом от конево
дов из малого предприятия 
«Снайп», одной из компаний ма
лого и среднего бизнеса, разви
вающихся на базе московского 
технопарка «Сапфир».

Перед стартами предполага
ется провести силами участников 
очистку Строгинского затона, в 
воду которого и будут нырять 
спортсмены. Опытные подводни
ки сами уберут со дна весь ско
пившийся за многие годы мусор, 
освежат воду и выпустят в нее 
при содействии группы компа
ний «По клевым местам» и ком
пании «Аква-Система» молодь 
ценных пород рыб.

Виктор СЛЕПЦОВ.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ Ч <4 $шлжжжп жш

Свой необычный подарок к юбилею московского мэра готовят и 
участники детского фитнес-фестиваля «Ф2» совместно с Московским 
городским Дворцом детского (юношеского) творчества на Воробье
вых горах и со столичными мастерами дайвинга. 21. сентября в 16 ча
сов в пруд, который находится на территории Дворца творчества, 
предварительно вместе с дайверами СТК «Батискаф» очистив его от 
мусора, ребята выпустят 1500 белых амуров (по килограмму каж
дый). Амуров для этой цели им привезут группа компаний «По кле
вым местам» и компания «Аква-Система». Кстати, эта рыба выбрана 
не случайно: белый амур потребляет верхнюю растительность на во
де - водоросли, что способствует очистке водоемов и восстанавлива
ет в них экологический баланс.

---------  —==——==—ПОЧЕМУ? =

БАХЧЕВОЙ «ЛАБИРИНТ»
ПЕРЕКУПЩИКИ АРБУЗОВ И ДЫНЬ НЕ ЗНАЮТ ВЫХОДНЫХ

■ ВО ДАЮТ! =

ХОТЕЛИ, КАК ЛУЧШЕ...
ПИТЕРСКИЕ «ЗАЩИТНИКИ ЖИВОТНЫХ» ВЫПУСТИЛИ ИЗ КЛЕТОК 30 ТЫСЯЧ НОРОК, ЧАСТЬ КОТОРЫХ ПОГИБЛА

На свободу - не с чистой совестью.

Погром на звероферме «Пионер» Луж
ского района Ленинградской области уст
роили ночью. Так называемые защитники 
животных открыли клетки, и на волю вы
рвалось 30 тысяч голубых норок - пример
но половина всего хозяйства. Большинство 
зверьков немедля мгновенно сиганули 
прочь. Так же быстро скрылись и вандалы. 
Утром сотрудники фермы нашли плакаты с 
надписями «Закрой концлагерь!» и «Сво
бода животным!». По территории (а это 200 
гектаров) в панике метались несколько ты
сяч норок, не нашедших дыры в двойном 
заборе.

- Это настоящее преступление! - уве
ренно говорит генеральный директор 
компании «Северная пушнина» Иван Пар- 
калов. - «Зеленые» плохо знают законы 
природы. Они хотели дать норкам волю, 
но, по сути, обрекли их на смерть.

И это так. Кто мало-мальски знаком с 
законами искусственного отбора, пре
красно знает, что животные, выращенные 
в клетке, не могут жить в живой природе. 
Это касается всех обитателей ферм и зоо
парков. Кроме того, «пионерские» норки 
являются селекционно-племенной груп
пой, они завезены из Америки. И предна
значены в основном для разведения, из 
их потомства будет сформировано новое 
стадо.

Любопытно, что норки оказались ум
нее своих защитников. 24 тысячи сами 
вернулись к своим клеткам, предпочтя 
сытую и спокойную жизнь. Правда, не все 
перенесли неожиданную суматоху - пара 
сотен зверьков умерли от стресса. Осталь
ных «бегунков» продолжают ловить до 
сих пор. Животные, которые «пустились

во все тяжкие», угрожают теперь жителям 
окрестных подворий. Хищники легко спо
собны уничтожить кур и гусей, а если най
дут птицеферму, только шорох будет сто
ять!

Пока же явный ущерб оценивается в 
10 миллионов рублей. Руководство зве
рофермы подало заявление в правоох
ранительные органы, и теперь экологов- 
преступников разыскивает районная и 
городская милиция. Ответственность за 
погром никто не взял, но Иван Паркалов 
гоешит на так называемый «Фронт осво
бождения животных». Эти ребята уже от
личились нападением на виварии. На
пример, в конце мая они распахнули 
двери питомника Рапполово и выпустили 
на волю 500 лабораторных крыс (слава 
всем ангелам, что среди них не оказа
лось чумных зверей!). А вскоре «подвиг» 
петербуржцев повторили их подмосков
ные единомышленники. В июле из пи
томника «Столбовая» пустились в бега 
аж 10 тысяч лабораторных крыс, мышей 
и хомяков! Конечно, жаль подопытных 
животных. Но пускающие слезу «эколо
ги» почему-то совсем не подумали ни о 
людях, ни о других, в том числе домаш
них зверях, которые могли подцепить 
тяжелейшие болезни.

Ну а в «Пионере» сегодня не только 
норки, но и сотрудники с трудом оправля
ются от стресса. На этом предприятии чуть 
не поголовно работают жители местной 
деревушки Пехенец - всего 100 человек. 
Не будь зверофермы, они останутся без 
средств к существованию.

Ирина КЕДРОВА.
Ленинградская область.

По экспертным оценкам Рос
потребнадзора и Минсельхоза 
РФ, официальный оборот рынка 
бахчевых в Москве составляет в 
среднем 200 млн. рублей за сезон, 
а неофициальный - примерно в 
полтора раза больше.

В последние годы прежде 
всего азербайджанские «коро
бейники», под фактическим кон
тролем которых давно находится 
розничная торговля бахчевыми в 
столице и во многих других 
крупных городах РФ, наладили 
стабильные связи и с заграни
цей: арбузы теперь поступают в 
Москву и из Турции, Греции, 
Балкан. Высокие цены в начале 
сезона сбыта бахчевых позволя
ют с лихвой окупать затраты на 
перевозку и хранение такой про
дукции.

Ближе к пику сезона к арбуз
ным поставкам подключаются 
Северный Кавказ, Поволжье и 
Придонье (Ростовская и Воро
нежская области). К концу же 
сезона закупочные цены на ар
бузы на юге страны падают до 2 
руб. за кг, что не влияет на роз
ничные цены в столице, где они 
достигают 8 - 9 рублей (в Петер
бурге минимальная цена на ру
беже августа/сентября не падает 
ниже 11 рублей).

Как рассказал фермер из Рос
товской области Андрей Р., хо
зяйство которого с 2002 года по
ставляет арбузы в российскую 
столицу и некоторые другие го
рода РФ, «вся цепочка бахчево
го бизнеса де-факто разграни
чена по национальному призна
ку. Выращиванием ныне зани
маются в основном корейцы, 
китайцы или вьетнамцы, намно
го меньше - местные,жители 
бахчевых регионов. Транспор
тировкой и первичным переку-

Эти «полосатики» скуплены уже на подступах к Москве.

пом урожая или заполненных 
фур заняты преимущественно 
грузины и дагестанцы. А опто
вую и розничную торговлю конт
ролируют азербайджанцы». По 
мнению Андрея Р., самих же 
продавцов и тем более произво
дителей на рынках почти нет. 
Как правило, перекупщики
встречают караваны на подхо
дах к Москве и накидывают по 
50 - 60 копеек на килограмм: 
т.е. с одной фуры «навар» дос
тигает 10, а то и 15 тысяч рублей. 
Больше двух суток «арбузная» 
машина не простаивает.

По свидетельствам водите
лей фур, эти «караваны» десят-
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ками традиционно скаплива
ются на федеральной трассе 
М2 в ожидании разгрузки на 
стихийных рынках. А непо
средственной скупкой продук
ции у фермеров заняты в ос
новном дагестанские, грузин
ские и таджикские «команды». 
Основной маршрут, скажем 
так, перекупочных бахчевых 
поставок в столицу РФ - Астра
хань - Волгоград - Воронеж - 
Тамбов - Ступино - Москва. 
Одна фура «оставляет» на каж
дом милицейском посту по 
этому маршруту от 100 до 400

рублей за «сверхнормативный 
перегруз»...

На ближних подступах к Моск
ве дагестанские, грузинские, тад
жикские бизнесмены отгружают 
товар представителям азербай
джанской «бизнес-диаспоры». 
МеньШую часть полученных арбу
зов продают в розницу на основ
ных федеральных трассах по це
нам на треть, а иногда (преиму
щественно в сентябре) наполови
ну ниже московских. Но большее 
количество арбузов развозится 
по городским торговым точкам.

Артем ЛЕОНОВ.

Даже опытные бахчеводы не могут со 100-процентной гарантией 
определить спелость арбуза по его внешнему виду. Японские, аме
риканские ученые писали на эту тему множество диссертаций. Зато 
есть множество народных способов.

Сухая плодоножка, т.е. хвостик на верхушке плода, - это действи
тельно показатель спелости, хотя далеко не всегда: арбуз мог быть
сорван зеленым и дозреть «на месте».

Считается, что спелый арбуз должен звенеть, если по нему похло
пать ладонью. На самом деле звук зависит от того, размягчилась 
внутри мякоть или нет. Как раз зеленый плод и будет звенеть...

Треск, который издает арбуз, если его сжать руками, - хороший 
признак: такой товар можно смело покупать.

Земляное пятно внизу на боку должно быть желтым, а не белым.
Спелый арбуз можно легко определить, проведя по нему ногтем: 

вы без труда снимете верхний слой кожуры.
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